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Tragédia de Capitólio gera fake news 
sobre possíveis vítimas de Montes Claros

Pirapora promove 
sensibilização na 
Campanha “Janeiro 
Branco”

Montes Claros, segunda-feira 10 de janeiro de 2022 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6635

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,64

Cotação EURO - REAL

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,89

Diesel comum Etanol 

R$ 5,39 R$ 5,09

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 27º
Min. : 19º

O município de Brasília de 
Minas apresentou o primeiro 
caso da gripe H3N2 no Norte de 
Minas, e, por isso, o prefeito e 
médico Marcus Vinicius Ferrei-
ra Carvalho decidiu decretar Es-
tado de calamidade pública em 
virtude do aumento dos casos 
de infecções pelo vírus influen-
za e do Coronavirus (variante 
Ômicron). O Decreto 3894 é de 
6 de janeiro de 2022 e ele alega 
que, as medidas foram tomadas 
considerando o número cres-
cente de pessoas com sintomas 
gripais que têm procurado as 
unidades de saúde.

O projeto “Montes Claros na Trilha da 
Leitura”, da Prefeitura de Montes Claros, 
iniciou a distribuição dos livros da campa-
nha “Ler no Natal é muito legal”. As entre-
gas aconteceram no Projeto Aquarela, que 
atende crianças de quatro bairros da cidade 
(Olga Benário, Santa Rafaela, Santo Amaro e 
Itatiaia); e Pastoral da Criança do bairro Chi-
quinho Guimarães. 

O presidente Jair Bolsonaro e o governador 
Romeu Zema usaram as suas redes sociais pes-
soais para anunciarem a conclusão das obras 
de ampliação do Aeroporto de Montes Claros, 
onde repicaram a notícia inserida pela ANAC. 
Em sua mensagem, o presidente Jair Bolsona-
ro explica que “Governo Federal, por meio da 
Infraero, concluiu no fim de 2021 as obras .

‘Recicla aos Montes’
prorroga contrato com 
cinco galpões
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Projeto do município 
distribui livros a crianças

Brasília de Minas tem caso de H3N2 e 
decreta calamidade pública

DIVULGAÇAO

Bolsonaro e Zema usam 
redes sociais para falar 
sobre aeroporto de Moc

O Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas (Idene) anun-
ciou que, diante da publicação da Reso-
lução Condel/Sudene nº 150, em 13 de 
dezembro de 2021, que aprovou a pro-
posição 151/2021, revisando a área do 
semiárido e impactando oito municípios 
do Vale Jequitinhonha (Bandeira, Felisbur-
go, Jacinto, Jordânia, Mata Verde, Rubim, 
Salto da Divisa e Santa Maria do Salto), o 
governador  Romeu Zema determinou ao 
Idene que faça os estudos para apresen-
tação de recurso, visando à permanência 
dos municípios no semiárido. 

MG recorrerá para evitar 
exclusão do semi-árido 

POLÍTICA 4

REGIONAL 6

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O Norte de Minas foi inserido na campanha da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) para apoiar as 
vítimas das chuvas no interior do Estado. A coordenação 
da campanha explica que foi ampliada para municípios de 
mais uma região e conta agora com um novo parceiro para 
a entrega dos donativos: a Cruz Vermelha. 

ALMG inclui NM na 
campanha para apoio as 
vítimas das chuvas

REGIONAL 5

REGIONAL 6 REGIONAL 5

CIDADE 7

CIDADE 9

A tragédia de Capitólio, no Centro Oeste mineiro, quando um paredão desmoronou e caiu sobre quatro embarcações que estavam nas águas de Furnas, acabou refletindo em Montes Claros, distante a mais de 600 quilo-
metros, pois as informações eram de que 12 vítimas seriam montes-clarenses. Isso levou até mesmo o prefeito Humberto Souto e o deputado Marcelo Freitas a soltarem nas redes sociais uma Nota de Pesar. A origem de toda 
situação foi provocada por uma postagem feita por uma jovem, de 19 anos, de que membros da família ‘Fonseca Lima’ estavam entre as vitimas.

CIDADE 12
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Parece que no Brasil existe 
uma quadrilha que age dentro 
do INSS. Não é com relação a 
desvios ou falcatruas, mas, com 
relação à entrega de dados que 
deveriam ser sigilosos entre ins-
tituição e beneficiário.

Dei entrada em minha apo-
sentadoria em março de 2019. 
Entre idas e vindas, documentos 
aqui e ali, entrada com recurso 
junto ao próprio instituto, ter 
reconhecido meu direito em 13 
de novembro de 2020. Mais de 

um ano depois do pedido, espe-
rei, até o dia 3 de dezembro para 
que o INSS dissesse: “beneficio 
concedido”.

Ainda não recebi um centavo 
sequer do que tenho direito. 
Tudo bem, irão pagar.

Mas, desde o dia seis venho 
recebendo através de e-mail, 
mensagens de texto e ligações 
indesejadas das mais variadas 
entidades de “Centrais de Aná-
lise de Crédito” me informando 
que “seu benefício foi concedi-

do, que bom. O senhor sabia 
disso?”. E continua desfilando 
mil baboseiras para dizer que o 
instituto me concedeu um crédi-
to de tanto.

Aquele antigo prazo de, pelos 
menos 60 dias para que estes 
abutres dos financiadores come-
çassem a procurar aposentados 
e pensionistas, não existe mais.

Alguém, de dentro do INSS 
deve ter repassado meus dados 
pessoais. Só pode ser ou, ainda, 
alguém ter invadido o sistema 

do instituto e, de lado, retirou 
todos os meus dados e repassou 
a estas empresas.

E vão de grandes bancos a 
instituições pequenas agencias 
que vivem da exploração dos 
aposentados incautos que aca-
bam aceitando estas propostas 
que penalizam, cada vez mais os 
brasileiros.

INSS, respeite os cidadãos 
trabalhadores. Evitem transfor-
mar a vida deles em um verda-
deiro caos.

O presidente Jair Bolsonaro disse que existe “risco de ser eliminado”. 
Deu a declaração em live semanal ao falar sobre sua segurança e a facada 
sofrida durante a campanha eleitoral de 2018. “Agora, que existe o risco 
de eu ser eliminado isso existe. Você pode ver, em 2018, nós começamos 
a crescer e chegou um ponto que outro lado entendeu que a gente ia 
ganhar as eleições e aí tentaram me matar”, disse. As investigações sobre o 
atentado contra Bolsonaro em 2018 apontaram que Adélio Bispo de Oli-
veira, autor da facada, agiu sozinho, por iniciativa própria, sem mandan-
tes e ajuda de terceiros. A Polícia Federal não comprovou a participação 
de partidos políticos, facções criminosas, grupos terroristas ou mesmo 
paramilitares em qualquer das fases do crime. 

SEGUE O DESMONTE DA LAVA JATO

Pela primeira vez em oito anos, a corrupção deixou de ser o crime 
predominante nos pedidos de dados feitos pelas polícias e pelo Minis-
tério Público em todo o país ao Conselho de Controle de Atividades Fi-
nanceiras, o Coaf, órgão encarregado de prevenir e combater a lavagem 
de dinheiro. A inversão coincide com o desmonte da Lava Jato, maior 
operação de combate à corrupção já feita no país, e com a interferência 
do governo de Jair Bolsonaro na Polícia Federal. 

JANEIRO DE COMEMORAÇÕES NO PDT

A direção nacional do PDT quer aproveitar as comemorações do cen-
tenário de Leonel Brizola, que nasceu em 22 de janeiro de 1922, para 
realizar um grande evento, que terá como ponto alto o lançamento da 
candidatura de Ciro Gomes à presidência da República. Será uma pré-
-convenção do partido em Brasília, marcada para os dias 21 de 22 de ja-
neiro. Os dois dias de comemoração prometem muita emoção para os 
filiados ao partido.

EMPRESÁRIOS SÃO SURPREENDIDOS 
COM VETO AO REFIS DO SIMPLES

Os empresários mineiros foram surpreendidos com o veto do presi-
dente Jair Bolsonaro ao Regis do Simples Nacional. O Programa de Rees-
calonamento do Pagamento de Débitos no Âmbito do Simples Nacional 
(Relp), que permitiria a renegociação de R$ 50 bilhões de dívidas para pe-
quenas empresas que se enquadrem nos regimes Simples e Microempre-
endedor Individual (MEI). O presidente da CDL/BH, Marcelo de Souza e 
Silva (foto), divulgou um comunicado protestando contra o veto e reivin-
dica ao presidente da Câmara, Arthur Lira, e do Senado, Rodrigo Pacheco, 
a derrubada do veto. Segundo o empresário, “sem qualquer exagero, ela 
representará a sobrevivência de empresas, a manutenção de empregos 
e o apoio necessário para que possamos promover o desenvolvimento 
econômico e social em nosso país”.

COBRANÇA IRREGULAR PODE SER CONTESTADA NA JUSTIÇA

O advogado tributarista, João Marcelo Vaz de Mello, sócio do Escritó-
rio Bernardes & Advogados, alerta que as empresas podem questionar 
a cobrança do diferencial de alíquota (DIFAL) do ICMS incidente sobre 
vendas interestaduais na Justiça. O imposto pode ser devido apenas a 
partir de 2023. Ou seja, uma vez que o imposto não pode ser exigido no 
mesmo ano em que foi instituído, para que o DIFAL pudesse ser exigido 
em 2022, a Lei Complementar deveria ter sido publicada até 31 de de-
zembro de 2021.  João Marcelo esclarece que o imposto só pode começar 
a ser exigido após 90 dias contados da data da publicação da lei que o 
instituiu: “assim como Minas Gerais que, no dia 31 de dezembro de 2021, 
fez publicar o Decreto 48.343, que produzirá efeitos a partir de abril deste 
ano, vários Estados já editaram normas regulamentares para disciplinar os 
procedimentos de cobrança, preparando-se para iniciar a cobrança do im-
posto”. O DIFAL foi instituído, para as operações de venda a consumidor 
não situado no mesmo Estado, a partir de 2015, após muitos dos Estados 
destinatários perceberem que, com o grande volume das vendas a distân-
cia, principalmente pelo e-commerce e marketplace estavam perdendo 
arrecadação e sendo prejudicados quanto ao recolhimento de ICMS.

AGORA VAI

Um delegado federal que já investigou o Primeiro Comando da Ca-
pital vai dar continuidade ao inquérito que investiga o atentado contra 
o presidente Jair Bolsonaro (PL) nas eleições de 2018. O escolhido pela 
cúpula da Polícia Federal (PF) foi Martin Bottaro Purper, de 43 anos. Ele 
está há 17 anos na corporação. Caberá ao delegado buscar informações 
que possam esclarecer se Adélio Bispo de Oliveira, autor da facada, con-
tou com a ajuda de terceiros ou agiu a mando de alguém. Em duas inves-
tigações, a PF concluiu que ele cometeu o crime sozinho. Agora, com a PF 
dominada, vamos ver a que nova conclusão chegará. 

Não se calem: violência 
obstétrica é crime

Sobre aquilo que não notamos...

MAYRA MALOFFRE RIBEIRO CARRILLO
ADVOGADA CRIMINALISTA, ESPECIALIZADA EM DIREITO PENAL ECONÔMICO 

LUCIE ANTABI
ADVOGADA CRIMINALISTA

VINÍCIOS SANTOS 
JORNALISTA 

A cena era forte. A passagei-
ra, uma jovem mulher, gritava 
desesperada, enquanto a mo-
torista, sua irmã mais nova, es-
tava átona, ainda sem entender 
como tudo aquilo ocorrera, e 
se, de alguma forma, ela poderia 
ter evitado aquela situação. Mas 
não, não poderia. 

Em cima do carro em que es-
tavam, e cobrindo grande parte 
do vidro frontal - completamen-
te trincado, por sinal - o corpo 
de um desconhecido, de apenas 
31 anos de idade, que acabara 
de se jogar do viaduto da Av. 
Dulce Sarmento.

Pessoas passaram a se reunir 

em volta do veículo. Cochicha-
vam, apontavam e fotografa-
vam. Uma senhora, saindo das 
compras no supermercado - ao 
enfim perceber tudo que acon-
tecera - gritou e desmaiou. Mas, 
sentada na calçada e assistida 
por outros que ali estavam, logo 
se recuperaria.

No capô, sangue escorria e 
começava a pingar lentamente 
no asfalto. Os curiosos aumenta-
vam e os ruídos também: tanto 
de gente, quanto do trânsito, 
que começava a ficar conturba-
do. Os mais distantes nada viam 
e se manifestavam por meio do 
som estridente de suas buzinas. 

Os mais próximos analisavam, 
se cutucavam, miravam o alto 
de onde ele se jogou, e lógico, 
tiravam suas muitas conclusões.

A motorista, ainda com as 
mãos no volante e o pé firme 
no freio, nada ouvia: via os mo-
vimentos, sentia os esbarrões da 
irmã ensandecida, mas não se 
mexia. “Você está bem?” – gritou 
um segurança pela janela. “Você 
está bem?!” – insistia a voz. Mas 
ela apenas se virou para ele e 
permitiu que uma lágrima cor-
resse pelo seu rosto.

O jovem suicida, ao contrá-
rio do que falavam, não era um 
drogado, nem louco, tão pouco 

havia sido traído pela esposa 
ou namorada. Era só mais um 
brasileiro, nascido em família 
simples, mas tivera uma infân-
cia feliz. Era bonito, engraçado 
e um bom amigo... Ele apenas 
tinha seus dias ruins e um histó-
rico de depressão que ninguém 
nunca percebera.

*Esta é apenas uma cena fic-
tícia, mas o quê ela representa é 
bem real: nem sempre a saúde 
mental dos que estão à nossa 
volta anda bem. Sejamos aten-
ciosos, sejamos um ombro ami-
go, sempre que possível. Isso 
pode mudar vidas. 

Em razão de uma realidade, 
até então, pouco ou nada co-
nhecida o relato sobre os supos-
tos abusos sofridos durante o 
parto da influenciadora Shantal 
Verdelho repercutiu de forma 
emblemática. Isto porque, a ati-
tude da influenciadora em rela-
tar a violência sofrida não é co-
mum, uma vez que as mulheres 
vítimas desse tipo de violência, 
na maioria das vezes, se quedam 
inertes.

A violência obstétrica consis-
te na prática de procedimentos 
e condutas que desrespeitam e 
agridem a mulher durante a ges-
tação, no pré-natal, parto, nas-

cimento ou pós-parto. Pode ser 
caracterizada de forma psicoló-
gica, física, verbal ou de caráter 
sexual. Não necessariamente é o 
médico que comete, mas pode 
ser qualquer pessoa que pres-
ta assistência a mulher durante 
esse período.

A violência física consiste 
em ações que incidem sobre o 
corpo da mulher, causando dor 
ou dano, como exemplo: a prá-
tica de um procedimento não 
autorizado pela gestante. Já a 
violência de caráter psicológica 
consiste em toda ação verbal ou 
comportamental que acarrete 
sentimentos de inferioridade, 

vulnerabilidade, abandono, 
medo etc.

Já a violência obstétrica de 
caráter sexual se caracteriza 
como aquela ação imposta à 
mulher, violando sua intimidade 
ou pudor, incidindo sobre o sen-
so de integralidade sexual e re-
produtiva, mediante o acesso ou 
não aos órgãos sexuais e partes 
íntimas do seu corpo.

Além do Código de Ética Mé-
dica, que impõe inúmeros de-
veres aos profissionais, a fim de 
zelar pelos direitos do paciente, 
é possível configurar alguns cri-
mes do Código Penal à violência 
obstétrica, sendo eles: injúria, 

constrangimento ilegal, dano 
psicológico da vítima, divulga-
ção de imagem de nudez, lesão 
corporal (leve, grave gravíssimo), 
dentre outros

No caso da influenciadora, o 
Ministério Público, a partir das 
denúncias, abriu investigação 
contra o médico para apurar sua 
conduta pelos possíveis crimes: 
dano psicológico da vítima, di-
vulgação de imagens de nudez e 
crime de injúria.

À luz das ponderações acima 
lançadas, é importante incentivar 
políticas públicas para permitir 
que as mulheres, cada vez mais, 
denunciem os abusos sofridos.
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Assédio aos recém-aposentados

A Desinformação das Palavras

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO

IGOR MACEDO DE LUCENA
ECONOMISTA E EMPRESÁRIO, DOUTORANDO EM RELAÇÕES 

INTERNACIONAIS NA UNIVERSIDADE DE LISBOA

BOLSONARO DISSE 
TEMER POR SUA VIDA
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Hoje, no mundo, e principal-
mente no Brasil, a desinforma-
ção promovida nas redes sociais 
se tornou um grave problema e 
muitas vezes uma ameaça para a 
democracia e as economias nacio-
nais.

Entretanto, gostaria de me 
ater a outro tipo de desinforma-
ção, algo que muitas vezes nem 
mesmo é percebido pelos agen-
tes que as transmitem, mas que 
muitas vezes confundem a cabeça 
das pessoas que passam a julgar 
políticos, artistas, e muitas vezes 
pessoas comuns com adjetivos e 
características que nada têm a ver 
com suas reais atitudes e persona-
lidades.

A primeira palavra que gostaria 
de apresentar aqui é “terrorismo”, 
que vem sendo usada muitas ve-
zes por agentes de direita para 
criticar membros da esquerda por 
conta de ações de manifestações, 
sejam elas violentas (o que é re-
provável) ou não. Entretanto, o 
que efetivamente é o terrorismo? 
Na definição correta de terroris-
mo, são atos “promovidos por 
grupos paramilitares que, pelo 
uso ilegal de violência e intimi-

dação, especialmente contra ci-
vis, buscam objetivos políticos, 
como a derrubada de governos e 
a transformação de regimes polí-
ticos.” Neste caso, não é possível 
afirmar, como ocorreu no passa-
do, que existam hoje grupos ar-
mados que queiram transformar o 
regime político brasileiro. 

Outra palavra que é comumen-
te utilizada por membros da es-
querda contra políticos de direita 
é o termo “genocida”, que muitas 
vezes se confunde com “incompe-
tência” ou “inaptidão”. Todavia, 
o que de fato é genocídio? De 
acordo com o tribunal penal in-
ternacional, a definição correta é 
que “genocídio é causar a morte 
deliberada de um considerável 
número de pessoas de uma de-
terminada nação ou grupo étnico 
com o objetivo de destruir essa 
nação ou grupo social.” Ora, não 
há sequer o mínimo indício de 
que isso possa ter acontecido 
no Brasil. Não se pode comparar 
nada que ocorreu em nosso país 
com as atrocidades da Bósnia ou 
em Ruanda, por exemplo.

Talvez a palavra mais contro-
versa, e que é comumente usada 

de maneira errônea em nosso 
país, é o racismo. De fato, o que 
se define como racismo? O racis-
mo é o “preconceito, a discrimi-
nação ou o antagonismo dirigido 
contra uma pessoa ou pessoas 
com base em filiação a um deter-
minado grupo racial ou étnico, 
geralmente minoria ou margina-
lizado.” Essa talvez seja a palavra 
usada, principalmente nas redes 
sociais, de maneira mais errada 
e que vem sendo utilizada para 
‘atacar’ pessoas que muitas vezes 
apenas têm opinião diferente da 
maioria, mas que nem de perto 
estão sendo preconceituosas, e 
por causa disso sofrem o tal do 
“cancelamento” nas redes so-
ciais, que muitas vezes custam 
empregos e reputações.

Existem basicamente duas ra-
zões pelas quais estamos vendo 
esse tipo de situação ocorrer: a 
primeira é por pura ignorância; 
ou seja, por falta de conheci-
mento básico ou de informações 
sobre o significado das palavras 
e como, quando e onde elas de-
vem ser utilizadas. Muitas vezes 
os termos soam “pesados” ou 
“mais legais” quando se deseja 

acusar alguém de algo que o acu-
sador acha que ela é. A segunda é 
puramente por “mau caratismo”; 
ou seja, quando você, sabendo 
o real significado das palavras, 
quer atribuir a um desafeto uma 
característica que ele efetivamen-
te não tem, mesmo por mais 
cruel e radical que ele possa pa-
recer. 

Infelizmente esses tipos de 
atitude estão mais que presen-
tes, estão latentes nos debates 
políticos, econômicos e sociais 
no Brasil e em muitos países do 
mundo. Contudo, na prática, 
isso atrapalha o bom debate, dei-
xa de lado as discussões sérias, 
torna as partes opostas inimigas 
e não apenas opositoras. Esse 
tipo de desinformação é nocivo 
ao desenvolvimento de qualquer 
sociedade séria que tenha com-
promisso com as verdades e com 
os problemas de uma nação. O 
que enxergamos aqui é, de fato, 
o uso de populistas, seja de es-
querda ou de direita, para tentar 
deslegitimar aqueles que não 
concordam com suas atitudes 
e opiniões. Isso que é, de fato, 
uma tragédia.
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Entenda as diferenças entre federações 
partidárias e coligações

Reforma tributária será prioridade da CCJ 
após recesso do Senado

Câmara veda recurso público a 
artista com música preconceituosa 
ou de apologia às drogas

MP repete mamata para distribuidoras de 
energia

Quem é o estelionatário?

Deixa-me levantar uma questão 
por cá que é muito seria... É que o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho 
está aqui me perguntando sobre 
aquele manjado golpe do bilhete 
premiado... Ele quer saber quem 
de fato é o estelionatário... Quem 
oferece o falso bilhete e se passa 
por analfabeto ou o cidadão que 
se julga esperto demais e quer le-
var vantagem pensando que pode 
passar o falso jacu para trás? Pois é 
uma boa pergunta... Pois esse gol-
pe só caí quem é extremamente 
ambicioso e que é adepto a lei de 
Gérson... Quer levar vantagem em 
tudo... Pois é... Já dizia o sábio Pia-
zza lá dos Morrinhos... Malandro 
demais vira bicho e a razão? É...

Valores espirituais inverti-
dos

Há... Há... Há... Sinceramente, 
minha gente... Eu não posso en-
tender a ingerência (uau... gostou 
da palavrinha?) dos homens da 
terra... Pecadores... Comedores 
de feijão no Céu estou falando do 
céu literalmente... Como é que um 
grupo de homens e mulheres de-
termina politicamente quem deve 
ou não virar santo e ter um lugar 
especial no Reino de Deus? Não 
é o contrário? Deus pode agir na 
terra através das orações dos fieis 
e não os infiéis determinar quem 
tem morada especial como auto-
ridade especial... Isso é ridículo... 
É zombar do povo e pior de tudo 
que o povo acredita e ainda faz 
preces para o novo santo... Coisa 
mais sem sentido e ilusória...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Chegou o momento que mais 
esperava todos vocês... Afinal de 
contas... Vamos ter o nosso tex-
tinho ou historinha cretininha 
joiadinha que foi feito sob medi-
da para ti... Afinal de contas pre-
cisamos todos os dias oxigenar o 
nosso glorioso coquinho com uma 
boa dose de bom humor... Que é 
tão bom quanto beijar a filha do 
patrão escondido e sem esquecer 
que é altamente recomendável 
para todas as pessoas que tem o 
nominho no Serasa... É ler cá rir e 
esquecer... Um cachorrinho entra 
num cinema levando sua marmiti-
nha de comida... Como é o nome 
do filme que ele foi assistir? Sim-
ples bobinho... O cão-peão... Um 
dia um hominho desavisado passa 
debaixo de uma escada e uma me-
nininha gatíssima de 155 quilos e 
trezentos gramas caiu em cima 
dele... Despencando do vigésimo 
quinto andar... Como é o nome 
do filme? A acusada fatal... Há! Há! 
Há!

Médica zangada corta 
pingolin do amado

Snif... Snif... Snif... Quá... 
Quá... Há... Há... Ui... Ui... Oh que 
tragédia... Oh que coisinha mais 
doida... Eu vou te contar mas não 
é para tu ficar espalhando por aí 
não... Espia só... Tem uma médi-
ca que atende pelo nominho de 
Myrian Priscila (parece nome de 
atriz mexicana né não?) amava 
profundamente o seu noivo... E o 
vigiava o tempo todo... Mandava 
mensagem... Ligava... E ele já não 
aguentava a possessão da meni-
na... Aí faltando três dias para o 
casamento ele terminou e se pi-
rulitou... Ela ficou muito zangada 
e mandou dois homens pegar o 
seu parquinho de diversão... Isso 
mesmo... Mandou cortar o pingo-
lin dele... Ele agora é um homem 
triste e pacato e ela no xilindró... 
Tristeza.

Cratera engole 
quatro alunos na sala 

de aula

Oh tragédia... Oh miséria... Oh 
desgraça... Oh qualquer coisa... Es-

pia só seu menino... Na terça-feira lá 
na cidade de Varginha estava tendo 
aula normalmente e eis que os alu-
nos estavam no penúltimo dia de 
aula e de repente eles escutaram um 
estrondo e abriu se uma cratera e 
um buracão no meio da sala de aula 
e tragou quatro alunos que ficaram 
com muitas escoriações e com muito 
susto... Eram crianças de apenas 10 
anos... E não se sabe explicar o que 
realmente aconteceu... Mas ainda 
bem que não aconteceu algo mais 
sério... Mas será que não se podia 
prever algo dessa natureza não? Eu 
acho que falta empenho das autori-
dades e engenheiros mais sérios, né 
não?

Edil diz que mentira não 
existe

Ah, não... Oh, seu menino, espia 
só que coisa que eu tenho que ouvir 
e até Cotoquinho está aqui confec-
cionando cartazes de protestos... 
É que um edil que amou muito o 
Educador Tirano Rei andou dizendo 
algumas inverdades e questionando 
quem duvida das mentiras da antiga 
administração... Ele disse em alto 
e bom som que não mente... E foi 
além... “A mentira não existe... É 
simplesmente uma verdade que ain-
da não aconteceu”... Credo... Ué isso 
pra mim é totalmente novo... Tu en-
tendeu? Nem queira e nem mesmo 
o mago das artes plásticas o interna-
cional Márcio Leite pode desenhar 
por falta de elementos... Então men-
tira não existe, é assim? Ah eu não 
brinco mais e tô de mal... Credo.

Agora anunciam o bolsa 
assalto

Pois então minha gente não dá 
para negar que essa gente da Nação 
PTlândia cagou a nossa gente e fez 
de nossa Gloriosa Terrinha do Bana-
nal uma terrinha de gente preguiço-
sa que não gosta de trabalhar e ainda 
ganha para isso em nome de um pro-
grama social... Na ex-cidade Maravi-
lhosa ia se criar um seguro assalto que 
em vez da polícia catar o bandido... 
Paga se o turista os bens que o bandi-
do levou... Ou seja, instituiu o assalto 
como uma coisa normal... Aí em São 
Paulo eles copiaram o projeto e vão 
criar a bolsa assalto que é parecida e 
concedida aos turistas estrangeiros... 
Como indenização antecipada... Aí 
neguinha pode largar de mão... Nosso 
país nunca foi sério.

Bichinho que toca 
e fala salva vida

Pois muito que bem... Eu coloco 
um título para chamar sua atenção... 
E agora eu vou te explicar tudinho o 
que aconteceu... Um hominho esta-
va trabalhando e eis que de repente 
apareceram uns safados amigos do 
alheio com paus de fogo para garfar 
a merrequinha do estabelecimento... 
Ele estava presente e os safados pipo-
caram azeitona quente nele e ele só 
não partiu para a cidade dos pés jun-
tos pelo fato de ter no bolso da cami-
sa um celular... Mas que biitinho... Tá 
vendo... Celular não só enche a paci-
ência não... Às vezes ele tem utilidade 
e quer mesmo saber? Tem momento 
que tu até consegue fazer uma ligação 
sabia disso? É... Sem sempre... Isso é 
veró.

Montei no Porco

Pois é minha gente biita... Eu es-
tou montando no porco... Picando a 
mula... Deitando o cabelo e caindo 
no capinado... E tchau mesmo... E, 
por favor, não vá aprontar nadica de 
nada... E amanhã estarei de volta, se 
Deus quiser... E, por favor, lembrem-
-se: “Amai-vos uns aos outros, como 
eu vos amei”... Bíblia Sagrada... Para 
pensar mesmo.

Fuso do dia – Parte da imprensa 
das telinhas que querem fazer média 
com os bandidos e atacam a polícia 
quando mandam um bandido para a 
cidade dos pés juntos... Quando de-
veriam ser condecorados... Xô, coisa 
ruim... Fora...

Xonado do dia – Drª. Karine 
Maia, delegada xonada, que cuida das 
mulheres em nossa região... É com-
petente... Séria... E não dá colher de 
chá para bandidos metidos a valente 
que agridem as mulheres por não ter 
nascido uma... Sucesso, nobre guer-
reira... Fui!

Última

A MP 1078 do presidente Jair 
Bolsonaro, autorizando distribui-
doras de energia a contrair em-
préstimos a serem pagos pelos 
consumidores, objetiva transferir 
aumentos de tarifa para depois das 
eleições, avaliam especialistas. A 
jogada malandra repete outra, de 

2020, que viabilizou empréstimo 
de R$16,1 bilhões às distribuidoras 
para impedir aumentos de tarifas 
na pandemia. Esses empréstimos 
têm sido pagos pelos cidadãos, 
com infladas bandeiras tarifárias. A 
crise hídrica já era, mas a conta de 
luz segue com bandeira vermelha 

P2, vil, só para pagar a dívida ban-
cária de distribuidoras bilionárias.

A nova MP de Bolsonaro saiu 
após que o presidente da Aneel, 
adulador das distribuidoras, anun-
ciou aumento de 19% em 2022.

A esperteza, que garante mais 
lucros para distribuidoras, põe o 

custo nas costas do consumidor 
cativo, que não pode abrir mão de 
energia.

Na mamata anterior, utilizando 
a pandemia como pretexto, só 3 
das 16 distribuidoras, certamente 
por vergonha, recusaram o em-
préstimo.

A PEC de reforma tributária deve 
ser prioridade da CCJ (Comissão de 
Constituição e Justiça) do Senado 
após a retomada dos trabalhos. O 
grupo pretende pautar a matéria 
na primeira reunião após o recesso 
parlamentar. O presidente da CCJ, 
senador Davi Alcolumbre (DEM-AP), 
afirmou em dezembro que espera 
que o relatório do senador Roberto 
Rocha (PSDB-MA) sobre a PEC seja 
lido na comissão no começo de fe-

vereiro.
Alcolumbre pretende encami-

nhar a proposta ao plenário da Casa 
ainda em fevereiro com um pedido 
de urgência. De acordo com Rocha, 
o relatório determina a “unificação 
da base tributária do consumo”, 
com a criação de um imposto so-
bre valor agregado duplo sendo um 
para a União e outro para estados e 
municípios. Para a União, o imposto 
seria designado como ‘Contribuição 

sobre Bens e Serviços’. Sua origem 
viria da unificação de IPI (imposto 
sobre produtos industrializados), 
PIS (Programa de Integração Social) 
e Cofins (Contribuição para o Finan-
ciamento da Seguridade Social).

A contribuição teria uma alíquo-
ta única de 12%, que seria aplicável 
a diversos setores — com exceção 
dos serviços financeiros, que se-
riam tributados à alíquota de 5,8%. 
O IVA (imposto sobre valor agrega-

do) para estados e municípios seria 
chamado de Imposto sobre Bens e 
Serviços e teria origem na unificação 
de ICMS (Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços) e ISS 
(Imposto Sobre Serviços). Estados e 
municípios teriam autonomia para 
fixar suas alíquotas. Segundo Rober-
to Rocha, esse sistema permitirá o 
aumento da base de contribuintes 
e a redução da carga tributária ao 
longo do tempo.

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que nos últimos tem-
pos as músicas que têm invadido 
os lares são de duplo sentido e 
com mensagem agressiva que não 
condiz com uma sociedade séria e 
civilizada e pior: “algumas músi-
cas estimulam o sexo, a violência 
e denigrem a imagem da mulher 
e para piorar muitos dos cantores 
recebem incentivos do poder pú-
blico para agredir a sociedade”. 

Agora o vereador disse estar 
mais aliviado com a determina-
ção da Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher que aprovou 
projeto que proíbe que artistas 
contratados com dinheiro público 
federal apresentem músicas com 
conteúdo racista, homofóbica ou 
que faça apologia ao uso de dro-
gas. 

De acordo com Raimundo, o 
projeto prevê a mesma vedação 
em caso de músicas que desvalo-
rizem, incentivem a violência ou 
exponham as mulheres à situação 
de constrangimento. “O dinheiro 
público não deve patrocinar ma-
nifestações artísticas que desres-
peitem os direitos humanos”. Não 
financiar músicas que apresen-

tem as mulheres como objetos é 
mais um avanço na proteção dos 
direitos das mulheres. “O Brasil 
avançou muito com a Lei Maria da 
Penha, uma medida de combate 
a violência contra a mulher que 

é referência internacional”, avalia 
Raimundo.

O parlamentar municipal res-
saltou que não se trata de censu-
rar nenhuma manifestação artís-
tica, mas de destinar o dinheiro 

público para financiar manifesta-
ções culturais que respeitem os 
direitos humanos. “A gente precisa 
ter cuidado com o que se fala, com 
o que se produz em termos de va-
lores da sociedade”, finaliza. 

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

Pela primeira vez, as eleições 
brasileiras vão contar com a possi-
bilidade de candidaturas apoiadas 
por federações partidárias. A união 
de partidos em federações foi ins-
tituída pelo Congresso Nacional 
na reforma eleitoral de 2021 com 
o objetivo de permitir às legendas 
atuarem de forma unificada em 
todo o país, como um teste para 
eventual fusão ou incorporação. 
Mas, afinal, o que são as federações 
partidárias e quais as principais di-
ferenças em relação às coligações? 

Desde 2017, as coligações fo-
ram extintas nas eleições propor-
cionais, que elegem representantes 
políticos para as casas legislativas 
(cargos de deputado federal, depu-
tado estadual, deputado distrital e 
vereador). No entanto, a legislação 
continuou a permitir a união de 
partidos em torno de uma única 
candidatura nas eleições majori-
tárias (para os cargos presidente, 
senador, governador e prefeito). 

Com a criação das federações, 
os partidos poderão se unir para 
apoiar qualquer cargo, desde que 
assim permaneçam durante todo o 
mandato a ser conquistado. Assim, 
a principal diferença é o caráter 
permanente das federações, uma 
vez que as alianças firmadas nas 

coligações valem apenas até a elei-
ção, podendo ser desfeitas logo em 
seguida.

Exatamente pela obrigatorie-
dade de permanecerem num mes-
mo bloco por pelo menos quatro 
anos, o ideal é que as federações 
sejam firmadas entre partidos com 
afinidade programática. A medida 
diminui o risco de o eleitor ajudar 
a eleger um candidato de ideologia 
oposta à sua, como ocorria muitas 
vezes nas coligações em eleições 
proporcionais. Isso acontecia por-
que, ao votar em um candidato, 

devido aos mecanismos de trans-
ferência de votos do sistema pro-
porcional, o voto era contabilizado 
para os partidos coligados e po-
deriam eleger candidato de outro 
partido, uma vez que as coligações 
podiam unir partidos ideologica-
mente diferentes.

As federações se equiparam 
aos partidos políticos em direitos 
e deveres e devem possuir um es-
tatuto próprio, com regras sobre 
fidelidade partidária e sanções a 
parlamentares que não cumprirem 
orientação de votação, por exem-

plo. As punições que se aplicam 
aos partidos políticos também são 
cabíveis às federações. 

Se algum partido integrante da 
federação deixar o grupo antes do 
prazo mínimo de quatro anos esta-
rá sujeito a diversas sanções, como 
por exemplo, a proibição da utili-
zação dos recursos do Fundo Par-
tidário durante o período restante 
do mandato. Se um parlamentar 
deixar um partido que integra a 
federação, recairá sobre ele as mes-
mas regras aplicáveis a um partido 
político.
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Gil Pereira comemora sanção da lei 
da energia solar

Bolsonaro e Zema usam redes sociais para 
falar sobre aeroporto de Montes Claros

“Nenhuma categoria de servidores tem 
reajuste garantido”

DIVULGAÇAO

O governo federal publicou no 
Diário Oficial da União a Lei nº 

14.300/2022, que cria o marco re-
gulatório para a geração distribuída 

de energia (GD) a partir de fontes 
renováveis, setor em que predomi-

GIRLENO ALENCAR

O presidente Jair Bolsonaro e 
o governador Romeu Zema usa-
ram as suas redes sociais pesso-
ais para anunciarem a conclusão 
das obras de ampliação do Ae-
roporto de Montes Claros, onde 
repicaram a notícia inserida pela 
Agência Nacional de Aviação Ci-
vil (ANAC). Em sua mensagem, 
o presidente Jair Bolsonaro ex-
plica que “Governo Federal, por 
meio da Infraero, concluiu no 
fim de 2021 as obras de adequa-
ção da capacidade operacional 
e de modernização do terminal 
de passageiros do Aeroporto Re-
gional de Montes Claros (MG). 
No total, foram aplicados R$ R$ 
11.331.788,48 do Fundo Nacional 
de Aviação Civil (Fnac) nas me-
lhorias. Agora, em vez de 800 mil 
passageiros por ano, a capacidade 
do terminal aéreo passa a ser para 
o atendimento de 1,5 milhão de 
viajantes anualmente”.

E que: “Trata-se de obra estra-
tégica para atender a demanda 
crescente da aviação no Norte de 
Minas Gerais, região com diversas 
universidades e importante polo 
industrial, mas que só conta com 
voos comerciais no aeródromo 
de Montes Claros”. Ao longo de 
2021, foram aplicados mais de 
R$ 460 milhões em melhorias na 
infraestrutura de outros 12 aeró-
dromos pelo país e contratados 
R$ 6 bilhões da iniciativa priva-
da – recursos que vão viabilizar 
a modernização de 22 aeroportos 
transferidos a novas concessioná-
rias.

O presidente destaca que 
“conforme a Secretaria de Aviação 
Civil do Ministério da Infraestru-
tura (SAC/MInfra), a antiga edifi-
cação já não atendia a demanda 
de passageiros de Montes Claros 
e imediações, sobretudo o saguão 
público e a sala de embarque, 
devido às restrições físicas dos 
espaços.

A estrutura não comportava, 
por exemplo, a realização de em-
barque de dois voos simultâneos 
ou mais dentro dos padrões de 
aceitabilidade. Por isso, o termi-
nal recebeu novas áreas de em-
barque e sala de desembarque; as 
quais sofreram reformulação no 
espaço de circulação dos viajantes 
e da disposição dos carrinhos de 
bagagem. Segundo a Infraero, as 
medidas asseguram hoje seguran-
ça operacional no terminal aéreo, 
além de mais tranquilidade e con-
forto a usuários e trabalhadores 
do local. O governador Romeu 
Zema seguiu os mesmos passos, 
comemorando a ampliação da 
obra.

A Agência Nacional de Aviação 
Civil (ANAC) anunciou na sua 
página que a diretoria colegiada 
aprovou por unanimidade as ver-
sões finais do edital do leilão e da 
minuta do contrato relativos à 7ª 
rodada de concessões aeropor-
tuárias. Envolvendo 16 aeropor-
tos, o leilão está previsto para o 
primeiro semestre de 2022 e tem 
estimativa de investimento de R$ 
8,8 bilhões durante a duração dos 
contratos. Os documentos jurídi-
cos aprovados nesta terça passa-
ram por ajustes técnicos após as 

equipes da Secretaria Nacional 
de Aviação Civil do Ministério da 
Infraestrutura (SAC/MInfra) e da 
Anac analisarem as contribuições 
colhidas no período de consulta 
pública sobre a 7ª rodada. As prin-
cipais mudanças dizem respeito 
aos aeroportos Santos Dumont 
(RJ) e Congonhas (SP). Conforme 
explica o secretário Nacional de 
Aviação Civil, Ronei Glanzmann, 
eles só poderão aumentar a capa-
cidade de processamento de pas-
sageiros e de bagagens em cinco 
anos: para os demais, o prazo é de 
três anos. 

A última rodada de concessões 
aeroportuárias a ser realizada 
pelo Governo Federal conta com 
os seguintes aeroportos: BLOCO 
SP-MS-PA: aeroportos de Congo-
nhas e Campo de Marte, em São 
Paulo/SP, Campo Grande/MS, Co-
rumbá/MS, Ponta Porã/MS, Santa-
rém/PA, Marabá/PA, Parauapebas/
PA e Altamira/PA. BLOCO RJ-MG: 
aeroportos de Santos Dumont e 
Jacarepaguá, no Rio de Janeiro/RJ, 
Montes Claros/MG, Uberlândia/
MG e Uberaba/MG. BLOCO NOR-
TE II: aeroportos de Belém/PA e 
Macapá/AP.

As futuras concessionárias dos 
dois terminais também terão mais 
tempo – cinco, em vez de três 
anos – para concluir obras de 
correções de não conformidades 
dos sítios aeroportuários, obten-
do certificações e licenciamentos 
ambientais e de tombamento, por 
exemplo. O mesmo prazo vale 
para as melhorias de infraestrutu-
ra, os quais permitirão o aumen-
to da quantidade de passageiros 

O presidente Jair Bolsonaro afir-
mou que não há decisão tomada so-
bre reajuste de servidores públicos. 
Ele destacou que não existe reajuste 
garantido para nenhuma categoria. 
“Primeiramente, não está garantido 
o reajuste pra ninguém. Tem uma 
reserva de R$ 2 bilhões, que você 
pode usar. Poderia ser usado para 
PF [Polícia Federal], PRF [Polícia Ro-
doviária Federal] e também o pesso-
al do sistema prisional, mas não está 
nada garantido”, disse a jornalistas 

após participar de um almoço de 
aniversário do advogado-geral da 
União, Bruno Bianco. A comemora-
ção ocorreu em uma casa no Lago 
Sul, bairro nobre de Brasília.

No final do ano passado, o Con-
gresso Nacional aprovou o Orça-
mento de 2022 com reserva de R$ 
1,7 bilhão para reajuste das forças 
federais de segurança e cerca de R$ 
800 milhões para agentes comunitá-
rios de saúde e agentes de combate 
a endemias. No entanto, o aumento 

reservado apenas para servidores da 
área de segurança pública desagra-
dou outras categorias do Executivo 
federal, que ameaçam deflagrar uma 
greve nacional no serviço público.

Bolsonaro lembrou que os ser-
vidores estão sem reajuste há três 
anos e que reconhece que eles “per-
deram bastante poder aquisitivo”. 
No entanto, segundo ele, encontrar 
espaço fiscal para aumento de salá-
rio é muito difícil.

“Não tem espaço no orçamento 

no momento. Você vê a dificuldade 
que foi de negociar a questão dos 
precatórios para poder dar o auxílio 
emergencial de R$ 400 para quem 
ganhava, em média, R$ 190”, disse.

Na conversa com jornalistas, 
Bolsonaro também confirmou uma 
grande reforma ministerial para o 
fim de março, quando 12 ministros 
deverão deixar seus postos para 
concorrerem a cargos nas eleições 
deste ano. A lei eleitoral exige que 
integrantes do Poder Executivo dei-

xem seus cargos pelo menos seis 
meses antes do pleito eleitoral. Se 
isso se confirmar, quase metade do 
primeiro escalão do governo fede-
ral, atualmente com 23 ministros, 
será substituído de uma só vez.

“Já começamos a pensar em 
nomes pra gente substituir”, disse 
o presidente, sem citar possíveis 
substitutos. Os ministros que de-
vem deixar os cargos para con-
correr nas eleições são: Anderson 
Torres ( Justiça e Segurança Públi-

ca), Tereza Cristina (Agricultura), 
Tarcísio de Freitas (Infraestrutu-
ra), João Roma (Cidadania), Fábio 
Faria (Comunicações), Marcelo 
Queiroga (Saúde), Marcos Pontes 
(Ciência e Tecnologia), Gilson Ma-
chado (Turismo), Rogério Marinho 
(Desenvolvimento Regional), Onyx 
Lorenzoni (Trabalho e Previdên-
cia), Flávia Arruda (Secretaria de 
Governo) e Damares Alves (Mu-
lher, Família e Direitos Humanos). 
(Agência Brasil)

na a solar fotovoltaica. São usinas 
de pequeno porte instaladas em 
residências, pequenos negócios, 
terrenos, propriedades rurais e pré-
dios públicos. O texto estabelece 
que as regras atuais para o setor, 
previstas na Resolução 482/2012, da 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel), serão mantidas até 2045 
para quem já tem projetos de micro 
e minigeração instalados, e também 
para novos pedidos feitos nos pró-
ximos 12 meses.

“Comemoro este momento his-
tórico, pois foi publicada no DOU a 
Lei da Energia Solar (14.300/2022), 
marco regulatório da geração dis-
tribuída de energia (GD). Assim, 
garantimos a segurança jurídica, a 
atratividade e os incentivos vigentes 
que levaram ao crescente avanço 
da GD solar, em telhados e áreas 
de casas, condomínios, comércios, 
indústrias e propriedades rurais”, 
ressaltou Gil Pereira. Ele lembra 
que isso significa a democratiza-
ção do acesso à energia solar, que 
corresponde ao desejo de cerca de 
94% das famílias, desenvolvimento 
sustentável e economia na conta de 
luz, segundo a Associação Brasileira 
de Energia Solar Fotovoltaica (AB-
SOLAR).

“Ao lado da ABSOLAR, da ABGD 
e do MSL, que representam o setor, 
lutei e cobrei para que conseguísse-
mos a aprovação na Câmara Federal 

do PL 5.829/2019, convertido agora 
na Lei da Energia Solar, cujo relator 
foi o deputado Lafayette de Andra-
da, com aval também do Senado. 
Mais de 34 mil empregos já foram 
gerados pelo setor somente em MG, 
renda, energia limpa e tributos apli-
cados pelas prefeituras em saúde, 
educação, asfalto etc”, informou o 
deputado Gil Pereira, que preside a 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-
bleia Legislativa. Minas Gerais man-
tém a liderança nacional em micro 
e minigeração solar fotovoltaica, 
graças à luta travada por Gil Pereira 
pela inovadora legislação mineira 
para o setor, neste caso a isenção do 
ICMS até esta faixa de potência: Lei 
nº 22.549/17, de sua autoria.

A nova Lei visa tanto garantir 
mais segurança jurídica e previsi-
bilidade às unidades consumidoras 
da micro e minigeração, quanto 
ampliar as oportunidades de acesso 
ao segmento. Atualmente, empre-
endimentos de geração distribuída 
de energia operam com um sistema 
de compensação: o consumidor 
proprietário da usina recebe um 
crédito na conta de luz pelo saldo 
positivo de energia gerada e inseri-
da na rede, após desconto do seu 
consumo. Além disso, o segmento 
é isento do pagamento de alguns 
componentes tarifários, como a ta-
rifa de uso do sistema de distribui-

ção (TUSD fio B).
A lei prevê um período de tran-

sição para pagamento escalonado 
da TUSD para projetos que entra-
rem após os 12 meses. Além disso, 
o Conselho Nacional de Política 
Energética (CNPE) e a Aneel têm 
18 meses, a partir da publicação da 
Lei, para estabelecer diretrizes e a 
valoração dos custos e benefícios da 
geração distribuída a serem imple-
mentados após o período de transi-
ção. Segundo a Absolar, as regras de 
transição estabelecidas “suavizam” 
o impacto no tempo de retorno so-
bre o investimento (payback) dos 
sistemas com prazo de implantação 
mais próximos. Além disso, as mu-
danças são mais favoráveis do que 
em outros locais do mundo, onde 
as regras estão sendo revistas, como 
Califórnia (EUA), Nevada (EUA) e 
Holanda.

Para a entidade, a nova lei cria 
um marco estável e equilibrado 
para o uso de fontes limpas e sus-
tentáveis, como a solar fotovoltaica 
- tecnologia empregada em mais de 
99% dos empreendimentos existen-
tes do tipo. “A geração própria de 
energia solar é atualmente uma das 
melhores alternativas para fugir das 
bandeiras tarifárias e, assim, aliviar 
o bolso do cidadão e do empresário 
neste período de escassez hídrica”, 
disse Rodrigo Sauaia, presidente-
-executivo da entidade.

atendidos.
Por fim, nos dois aeroportos, 

o índice de fatoração inicialmente 
calculado em 90% foi limitado a 
80%, o que significa que eles te-
rão 30 movimentos por hora em 
momentos de pico, em vez de 32, 
como previsto inicialmente e que 
foi mantido para os demais termi-
nais da 7ª rodada. 

Juntos, os 16 terminais aéreos 
responderam pelo processamento 
de 39,2 milhões de embarques e 
desembarques de passageiros e 
26% dos passageiros que paga-
ram passagens aéreas no mercado 
de transporte aéreo brasileiro em 
2019.

Desde o início de 2019, o Go-
verno Federal concedeu 34 aero-
portos para a iniciativa privada. 
A exemplo da 5ª e 6ª rodadas de 
concessões, a 7ª rodada propõe 
regulação flexível, compatível e 
proporcional ao porte de cada ae-
roporto em relação a tarifas, inves-
timentos e qualidade dos serviços. 
A exigência quanto ao nível de ser-
viço será aderente à realidade de 
cada aeroporto, sempre requerido 
o melhor atendimento ao usuário. 
Um mesmo proponente pode ar-
rematar os três blocos. O requisi-
to mínimo de habilitação técnica 
do operador aeroportuário será 
a comprovação de experiência de 
processamento, em pelo menos 
um dos últimos cinco anos, de um 
milhão de passageiros para o Blo-
co Norte II e cinco milhões de pas-
sageiros para os blocos SP-PA-MS e 
RJ-MG. A duração dos contratos de 
concessão de todos os aeroportos 
é de 30 anos.
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Minas Gerais recorrerá para evitar 
exclusão do semi-árido 

Brasília de Minas tem primeiro caso 
de H3N2 e decreta calamidade pública

TJMG faz entrega de doações no Norte 
de Minas 

GIRLENO ALENCAR

O Instituto de Desenvolvimen-
to do Norte e Nordeste de Minas 
(Idene) anunciou que, diante da 
publicação da Resolução Condel/
Sudene nº 150, em 13 de dezembro 
de 2021, que aprovou a proposi-
ção 151/2021, revisando a área do 
semiárido e impactando oito muni-
cípios do Vale Jequitinhonha (Ban-
deira, Felisburgo, Jacinto, Jordânia, 
Mata Verde, Rubim, Salto da Divisa 
e Santa Maria do Salto), o gover-
nador  Romeu Zema determinou 
ao Idene que faça os estudos para 
apresentação de recurso, visando 
à permanência dos municípios no 
semiárido.  Ele foi acionado pelo 
Jornal GAZETA. 

O diretor-geral do Idene, Carlos 
Alexandre Gonçalves, em nota de 
esclarecimento, explica que “para 
isso, o Idene vai fazer novos estu-
dos técnicos em parceria com ou-
tros órgãos do Estado, como Igam 
e Cedec, a fim de demonstrar a 
escassez hídrica e a vulnerabilidade 
social dos municípios relacionados. 
O ano de 2021 foi marcado como 
um dos mais secos da história, 

que associado à pandemia da Co-
vid-19, fez com que a situação da 
região do Idene se agravasse ainda 
mais devido à falta de água. Dessa 
forma, reforça-se a necessidade de 
defender a permanência de todos 
os municípios na área do semiárido 
mineiro. A inclusão dos 126 muni-
cípios foi considerada fundamental, 
mas a retirada dos oito municípios, 
por meio da resolução, prejudica a 
população que necessita do apoio 
permanente dos governos estadual 
e federal”.

A nota informa que “o Governo 
do Estado buscará apoio e ouvirá 
parlamentares e entidades regio-
nais diversas, entre elas a Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), que poderão 
contribuir para a elaboração do 
recurso. Idene e suas ações para a 
segurança hídrica em 2021”. Desde 
que tomou posse, o governador Ro-
meu Zema tem dado uma atenção 
especial ao Norte de Minas e aos va-
les do Jequitinhonha, Mucuri e Rio 
Doce, por meio do fortalecimento 
do Idene e de outros órgãos. “A 
insegurança hídrica é um dos prin-
cipais desafios dessas regiões, por 
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isso a importância da permanência 
desses municípios afetados pela re-
solução 150/2021, na área do semi-
árido, pois na Sudene há programas 
e ações voltados à segurança hídri-
ca, que contemplam essa região 
com a destinação de recursos dire-

cionados para a aquisição de poços 
artesianos, sistemas integrados de 
abastecimento e kits especiais com 
grandes reservatórios e tubos para 
ligações”, afirmou o diretor-geral 
do Idene, Carlos Alexandre Gon-
çalves. 

Ele informou que somente em 
2021, o Idene investiu R$ 15,98 
milhões para melhorar o acesso 
à água em 167 municípios de sua 
área abrangência. “O Governo de 
Minas, por meio do Idene, sempre 
estará trabalhando para ampliar os 

benefícios econômicos e sociais 
para a população do Norte e Vales 
do Jequitinhonha, Mucuri e Rio 
Doce, cuja maioria dos municípios 
registra o Índice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH) baixo”, argumen-
tou o diretor-geral.

O município de Brasília de Mi-
nas apresentou o primeiro caso da 
gripe H3N2 no Norte de Minas, e, 
por isso, o prefeito e médico Mar-

cus Vinicius Ferreira Carvalho deci-
diu decretar Estado de calamidade 
pública em virtude do aumento dos 
casos de infecções pelo vírus in-

fluenza e do Coronavirus (variante 
Ômicron). O Decreto 3894 é de 6 
de janeiro de 2022 e ele alega que, 
as medidas foram tomadas conside-

rando o número crescente de pes-
soas com sintomas gripais que têm 
procurado as unidades de saúde em 
decorrência de infecções por vírus 

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais fez a doação de alimentos 
não perecíveis e roupas para as 
famílias atingidas pelas chuvas no 
Norte de Minas. Foram produtos 
coletados nos postos de entrega 
no Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais e levados para o Centro 
Operacional do TJMG (CEOP). Os 
caminhões com doações foram 
carregados no CEOP com doações 
como colchões, kits de higiene 
pessoal e limpeza, e cobertores. 
Este material foi entregue para do-
ação nos postos do TJMG no Edi-
fício Sede na Avenida Afonso Pena 
4001 – Serra, em BH; no Fórum 
Lafayette – Av. Augusto de Limas 
1549, Barro Preto; Unidade Raja – 
Av. Raja Gabaglia 1753, Luxembur-
go; e Unidade Goiás – Rua Goiás 
229, Centro de BH.

A primeira remessa de doações 
com mais de 1 mil cestas básicas 
saiu do CEOP, na quarta-feira (5/1), 
com destino a Salinas, no Norte de 
Minas. Além de Salinas, o destino é 
Porteirinha e Rio Pardo de Minas, 

duas cidades também bastante 
afetadas pelas chuvas. As doações 
foram feitas pelo TJMG, por meio 
do seu Núcleo de Voluntariado, Su-
permercado BH, e do Núcleo de As-
sistência Servidor Solidário (NASS).

Na sexta-feira (7/1), pela manhã, 
seguiram mais dois caminhões car-
regados com doações para Salinas, 
Norte de Minas. Nos caminhões, 
além do que foi doado nos postos 
de entrega do TJMG, também será 
levado o que foi adquirido, pelo 
Grupo de Monitoramento e Fiscali-
zação do Sistema Carcerário (GMF) 
do TJMG, por meio de verbas pecu-
niárias. Os itens são os seguintes: 
300 cestas básicas, 500 colchões, 
500 mantas, 1000 kits de limpeza 
e 1000 kits higiene pessoal, 500 
cobertores e 150 pacotes de fraldas 
geriátricas. 

Todo este carregamento chegou 
no sábado, em Salinas, e foi entre-
gue às famílias desabrigadas. De 
lá as doações serão encaminhadas 
para cidades da região e comarcas 
de Rio Pardo de Minas e Porteiri-

nha. O presidente do TJMG, de-
sembargador Gilson Soares Lemes, 
disse que “as doações que chegam 
às regiões atingidas pelas chuvas 
são imprescindíveis neste momen-
to porque ajudam os mais neces-
sitados”. Ele disse que “o TJMG 
conseguiu mobilizar uma rede de 
solidariedade para que esta inicia-
tiva fosse bem sucedida. Agradeço 
a todos que participam desta ação”. 

A coordenadora de Serviço do 
GMF, Cristina Salete da Silva Melo, 
destacou a função social do Tribu-
nal de Justiça durante a campanha. 
“O TJMG é uma grande instituição 
e está exercendo uma função social 
muito relevante neste momento, 
não se limitando em julgar proces-
sos”, afirmou à coordenadora, que 
atuou diretamente na compra dos 
materiais com a verba das presta-
ções pecuniárias.  O coordenador 
do Grupo de Monitoramento e 
Fiscalização do Sistema Carcerá-
rio (GMF) do TJMG, juiz Evaldo 
Gavazza, ressaltou que o trabalho 
efetuado pela Corte Mineira atende 

respiratórios, dentre eles, o vírus 
da influenza; e ainda o aumento 
dos casos de contaminação por 
coronavirus (sars-cov-2), especial-
mente pela variante Ômicron.

O vírus H3N2 é um dos subti-
pos do vírus Influenza A, também 
conhecido como vírus do tipo A, 
que é um dos principais responsá-
veis pela gripe comum, conhecida 
como gripe A, uma vez que é muito 
fácil de ser transmitido entre pesso-
as por meio das gotículas liberadas 
no ar quando a pessoa gripada tos-
se ou espirra. O vírus H3N2, assim 
como o subtipo H1N1 da Influenza, 
provoca os típicos sintomas de gri-
pe, como dor de cabeça, febre, dor 
de cabeça e congestão nasal, sendo 
importante que a pessoa repouse e 
beba muito líquido para favorecer a 
eliminação do vírus do organismo. 
Além disso, pode ser recomendado 
o uso de remédios que ajudam a 
combater os sintomas.

O prefeito alega que está ocor-
rendo uma sobrecarga, que esses 
atendimentos têm demandado 
aos serviços e aos profissionais de 
saúde do município, em especial 
ao Hospital Municipal Senhora 
Sant’Ana, e que esse aumento sú-
bito expressivo de pessoas sinto-

máticas caracteriza uma epidemia 
de gripe no município. A situação 
demanda emprego urgente de me-
didas de prevenção, controle e con-
tenção dos riscos, danos e agravos à 
saúde pública a fim de evitar a dis-
seminação dos vírus respiratórios 
no município de Brasília de Minas.

Ele observa a importância da 
compreensão coletiva acerca das 
medidas prevenção, que se fazem 
necessárias nesse momento de 
emergência, a fim de evitar a dis-
seminação do vírus e, por isso, fica 
decretado Estado de Calamidade 
Pública em todo território do muni-
cípio de Brasília de Minas em razão 
da pandemia de doença infecciosa 
viral respiratória - COVID-19, cau-
sada pelo agente SARS-COV-2; e 
de infeções pelo vírus influenza, 
H3N2, COBRADE 1.5.1.1.0. Per-
manece obrigatório, em todo o 
Município de Brasília de Minas, o 
uso de máscaras de proteção facial, 
industriais ou caseiras, por todas as 
pessoas que necessitarem sair de 
suas residências. Ficam suspensos 
quaisquer eventos que caracteri-
zem aglomeração de pessoas, tais 
como festas de grande porte e afins, 
em qualquer local, seja fechado ou 
aberto, público ou particular. (GA)

a diretrizes normativas do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). “Estamos 
sensibilizados com a grave situação 
que atinge a população carente do 
norte de Minas e não hesitamos 
em destinar recursos de prestação 
pecuniária para auxílio emergen-
cial a desabrigados e vítimas das 
enchentes. Esperamos amenizar o 

sofrimento dos valorosos cidadãos 
daquela região tão sofrida economi-
camente”, disse o magistrado. 

O superintendente do Grupo 
de Monitoramento e Fiscalização 
do Sistema Carcerário (GMF) do 
TJMG, desembargador Júlio Cezar 
Guttierrez, destacou que a apli-
cação das verbas pecuniárias está 

prevista em situações de calamida-
des como esta que assola a região 
do Norte de Minas Gerais. “Esta 
ação vem para mostrar, mais uma 
vez, o viés social e preocupação 
com a sociedade do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais”, enfatizou 
o desembargador Júlio Cezar Gut-
tierrez.
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ALMG inclui Norte de Minas na campanha 
para apoio às vítimas das chuvas

Estado faz leilão com oferta de três imóveis 
de Montes Claros

Pirapora promove sensibilização na Campanha 
“Janeiro Branco”

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas foi inserido 
na campanha da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
para apoiar as vítimas das chuvas 
no interior do Estado. A coorde-
nação da campanha explica que 
foi ampliada para municípios de 
mais uma região e conta agora com 
um novo parceiro para a entrega 
dos donativos: a Cruz Vermelha. 
Os municípios do Norte de Minas 
que também estão em situação de 
calamidade pública foram incor-
porados à área atendida pela cam-
panha: “Atingidos pelas chuvas”, 
organizada por meio do programa 
Assembleia Solidária.

A campanha foi criada pelo 
Parlamento Mineiro no dia 13 de 
dezembro para socorrer as vítimas 
das cidades inundadas nos Vales 
do Jequitinhonha e do Mucuri, no 
Nordeste de Minas. Até agora, fo-
ram selecionados 17 municípios do 
Norte e Nordeste de Minas para re-
ceber os donativos: Águas Formo-
sas, Almenara, Bertópolis, Catuji, 
Crisólita, Felisburgo, Fronteira dos 
Vales, Itaobim, Machacalis, Monte 
Formoso, Palmópolis, Ponto dos 
Volantes, Porteirinha, Rio do Prado, 
Rio Pardo de Minas, Rubelita e Sa-
linas.

A campanha prioriza a arreca-
dação de alimentos não-perecíveis, 
água mineral, artigos de higiene 

pessoal e de limpeza, que serão do-
ados para os atingidos. Também são 
aceitas doações em dinheiro. Entre 
os produtos arrecadados até o fim 
de dezembro estão: 494 galões de 5 
litros de água, 396 garrafas de meio 
litro de água, 155 cestas básicas, 
236 kg de roupas para adultos e 
crianças, 109 kg de roupas de cama, 
169 pares de sapato, 170 rolos de 
papel higiênico, 135 bisnagas de 
creme dental e 130 sabonetes.

Os itens doados podem ser en-
tregues no posto de arrecadação 
do programa Assembleia Solidária, 
situado no hall do Palácio da Incon-
fidência (Rua Rodrigues Caldas, 30, 
Bairro Santo Agostinho, Belo Hori-
zonte), sede do Parlamento minei-

ro. O posto é o mesmo onde foram 
coletados donativos para a campa-
nha “Natal Sem Fome 2021”, que 
também destinou parte do que foi 
arrecadado para os atingidos pelas 
chuvas em municípios mais afetados 
pelas enchentes no Jequitinhonha e 
Mucuri, região em que o Estado de-
cretou situação de emergência.

Criado em setembro de 2011 
pela Assembleia e por entidades 
parceiras, o programa Assembleia 
Solidária mobiliza cidadãos, enti-
dades e instituições públicas e pri-
vadas em torno de causas sociais. 
A iniciativa se tornou ainda mais 
importante com o advento da pan-
demia de Covid-19 e o agravamento 
da situação social do país, sobretu-

do quando combinados com emer-
gências como os temporais que 
caíram no Norte e Nordeste de Mi-
nas. Como a temporada de chuvas 
no Estado ainda deve se estender, a 
arrecadação de donativos ocorrerá 
enquanto se mantiver a situação 
de emergência.

Na campanha, a Assembleia 
conta com a parceria de entidades 
vinculadas aos seus servidores ati-
vos e inativos. Além de mobiliza-
rem seus públicos, essas entidades 
cederam funcionários para tria-
gem, pesagem, contagem e acon-
dicionamento dos donativos para 
transporte e doação.

É graças a esses parceiros que 
também podem ser feitas doações 

de qualquer quantia em dinheiro 
para a campanha, por meio de de-
pósito em conta poupança da As-
sociação dos Servidores do Legis-
lativo do Estado de Minas Gerais 
(Aslemg), que será responsável 
pela conversão dos recursos em 
itens prioritários para os atingidos 
pelas chuvas. A conta poupança é 
do Banco Sicoob Cofal (cooperati-
va de crédito dos servidores), nú-
mero 64.190.851-2, agência 4028, 
que é de titularidade da Aslemg. 
Também é possível fazer transfe-
rências por meio do Pix, usando 
como chave o e-mail aslemg@as-
lemg.org.br. Também estão enga-
jados na campanha vários artistas 
mineiros das regiões atingidas.

O Estado publicou o primeiro 
Edital de Concorrência Pública 
de 2022 para alienação de bens 
de não uso da empresa foi lança-
do nesta semana. O certame con-
ta com imóveis localizados nos 
estados de Minas Gerais e Rio de 
Janeiro, com valores para lance 
inicial a partir de R$ 20.312,00. 
Entre os imóveis estão três de 

Montes Claros, sendo uma casa 
no bairro Todos Santos, avaliada 
em R$ 460 mil e dois terrenos, 
sendo um deles de 1.350m² no 
bairro Jardim Panorama e outro 
de 18.263,18m² no bairro Inde-
pendência.

As informações dos itens à 
venda, assim como fotos, estão 
disponíveis no site www.mgilei-

loes.com.br. Na página de cada 
imóvel participante há um link 
que redireciona para o edital, do-
cumento que apresenta todas as 
informações acerca da licitação. 
A participação se dá por meio do 
envio de envelopes lacrados com 
documentação para habilitação e 
proposta preenchida, ambas en-
velopadas. A entrega dos invólu-

cros deve ser feita até 7/3/2022, 
pelos Correios ou pessoalmente 
na sede da MGi, localizada na 
Cidade Administrativa Presidente 
Tancredo Neves (Rodovia Papa 
João Paulo II, 4001 – Prédio Ge-
rais – 4º andar – bairro Serra Ver-
de, Belo Horizonte - MG – CEP 
31.630-901).

As propostas serão abertas 

em sessão pública que será re-
alizada no dia 8/3, às 10h, com 
transmissão via plataforma de 
reuniões remotas para os concor-
rentes que preferirem participar 
remotamente. O arrematante será 
aquele que oferecer o maior lan-
ce pelo item da disputa. A devo-
lução da caução aos interessados 
vencidos ou desclassificados, sem 

qualquer acréscimo, será feita no 
prazo máximo de até cinco dias 
úteis contados a partir da homo-
logação da licitação. A equipe de 
vendas está disponível para aten-
dimento aos interessados pelo 
telefone (31) 3915-4888, pelo 
e-mail vendas@mgipart.com.br 
ou via ligação e WhatsApp: (31) 
99990-1127. (GA)

O primeiro mês do ano mar-
ca o “Janeiro Branco”, período 
destinado para chamar atenção 
das pessoas sobre a importância 
do cuidado com a saúde mental 
e emocional. Inspirado no “ou-

tubro rosa” e “novembro azul” o 
“janeiro branco” surgiu em 2014, 
através de psicólogos de Uber-
lândia – MG que escolheram este 
mês, pois as pessoas estão foca-
das em metas e resoluções para 
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o ano que se inicia. Em Pirapora 
diversas ações são realizadas ao 
longo do ano para os assistidos 
da saúde mental e população 
em geral, como oficinas de ar-
tesanato, palestras e cuidado 
humanizado na rede de saúde.

Para esse mês uma progra-
mação especial vem sendo pre-
parada com palestras, reuniões 
e atendimento especializado. 
Para o secretário de Saúde Ra-
fael Lana, esses meses, simbo-
licamente representados por 
cores ajudam a sensibilizar a 
população. “Cada cor tem uma 
representação importante quan-
do o assunto é saúde e o “ja-
neiro branco” não poderia ser 
diferente. Todos os dias mais 
pessoas são acometidas por do-
enças mentais e cabe a nós não 
menosprezar ou banalizar esses 
transtornos. A saúde de Pirapo-
ra apoia essa causa e trabalha 
todos os dias para atender e 
auxiliar a nossa população”, co-
mentou o secretário. (GA)
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A Prefeitura de Montes Claros 
prorrogou até 31 de janeiro de 
2022 a parceria com os cinco gal-
pões de recicláveis instalados na 
cidade, conforme ato publicado 
no Diário Oficial, pela Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos. 
Esse é o quarto aditivo do Termo 
de Colaboração nº 05/2020, de-
corrente do Chamamento do Mar-
co Regulatório nº 05/2019, tem 
por objeto a execução do projeto 
“Reciclagem e Relações Sustentá-
veis” visando à realização a im-
plantação da coleta seletiva de 
materiais recicláveis, em Montes 
Claros, descrita no mapeamento 
do projeto, Recicla aos Montes, 
conforme estabelecido no plano 
de trabalho. A Comissão de Lici-
tação deu o parecer pela prorro-
gação.

Os galpões atendidos são da 
Associação Comunitária das Hor-

taliças da Vila Brasília, Associação 
Montes Claros de Catadores de 
Recicláveis (Montesul), Casa de 
Acolhimento Amor e Vida, Asso-
ciação Comunitária dos Mora-
dores do Bairro Guarujá e Asso-
ciação Montes Claros. Em 2020, 
Montes Claros apresentou uma 
média mensal de 7.024 toneladas 
de resíduos sólidos coletados. 
Cerca de 35% desse total é pas-
sível de ser reciclado, o que cor-
responde a 2.458 toneladas por 
mês. As OSCs selecionadas pelo 
chamamento público realizarão a 
triagem e posterior comercializa-
ção de todo o material recebido 
do Município ou diretamente de 
outras entidades, condomínios e 
sociedade civil.

Além do valor pago de R$ 
96,38 por cada tonelada recicla-
da pelas organizações, também 
será repassado a elas, por ano, 

DIVULGAÇAO

Licitação hoje define casas para vítimas 
das chuvas de 2019

Recicla aos Montes prorroga contrato com 
cinco galpões

GIRLENO ALENCAR

Será realizada hoje, às 9 horas, a 
sessão pública do processo de con-
corrência para construir as casas 
dos afetados nas chuvas de 2019. 
A iniciativa tem o objetivo de cons-
truir 16 casas a serem doadas as fa-
mílias que tiveram suas residências 
destruídas pelo forte temporal e 
ventania ocorridos em 2 de novem-
bro de 2019. Passados dois anos e 
dois meses, somente agora ocorre-
rá o processo.

As famílias residiam na locali-
dade de Palmito, no entorno do 

Lixão a céu aberto. Por iniciativa 
do pastor Gil, o empresário Paulo 
César Santiago se dispôs a doar os 
materiais, desde que a Prefeitura 
doasse área no bairro São Geraldo 
II, que fica as margens da BR-365 e 
ainda entrasse com a mão-de-obra. 
As famílias passaram receber o alu-
guel social. 

A Prefeitura informa que as famí-
lias terão moradia digna com aces-
so a saneamento básico em imóveis 
que terão cinco cômodos (sala, dois 
quartos, banheiro e cozinha), com 
água e esgoto canalizados, piso e te-
lhado. O conjunto habitacional será 

constituído de 16 casas populares 
de cerca de 38 metros quadrados 
cada e a expectativa de investimen-
to do Município com a obra é de 
cerca de R$ 739 mil. A empresa ven-
cedora da licitação terá um prazo 
de seis meses para a construção dos 
imóveis, após emissão de ordem de 
serviço pelo Município.

A sessão pública do processo 
de concorrência será no dia 10 de 
janeiro, às 9 horas, na Sala de Li-
citações, na sede do Município. O 
edital do processo, que está dispo-
nível no site oficial da Prefeitura de 
Montes Claros.

o valor global de R$ 60 mil para 
custeio de despesas operacionais, 
como locação de galpão, abaste-
cimento de água, fornecimento 
de energia elétrica e outros custos 
internos inerentes à prestação dos 
serviços de coleta seletiva. A ini-

ciativa cumpre a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos (Lei Federal 
nº 12.305/2010) e a Lei Municipal 
n° 5.182/2019, que instituiu o Pro-
grama Municipal de Coleta Seletiva 
Solidária e Assistência aos Catado-
res de Materiais Recicláveis; e auto-

riza a Prefeitura a firmar contratos 
com cooperativas ou associações 
para promover a sustentabilidade 
mediante a gestão dos resíduos 
recicláveis, visando à redução do 
quantitativo de resíduos domicilia-
res dispostos no aterro sanitário. 

Além disso, o Município tem como 
intuito aumentar o índice de sepa-
ração de resíduos para reciclagem, 
trazendo o reconhecimento e a in-
clusão do catador na cadeia produ-
tiva, através de uma gestão eficiente 
e sustentável. (GA)



Montes Claros, segunda-feira 10.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

Há momentos em que os dias parecem estar sem 
cores ao amanhecer, quando abrimos os olhos. 
Contudo tal sensação pode não ser verdadeira. 
Essa talvez seja apenas uma sensação subjetiva. En-
tão para que possamos nos levantar todos os dias e 
agir com impulsão e energia na direção dos nossos 
objetivos é relevante nos colocarmos em um esta-
do de espírito o qual é chamado de FÉ. Isso tem a 
ver com nossas crenças, com nossa autoconfiança e 
esperança nas pessoas ao nosso redor. Ainda assim 
é relevante compreender que para desenvolvermos 
os ingredientes da fé precisamos ter em nossa men-
te a ideia de ser capaz de realizar, de fazer o que 
almejamos ao nosso bem e aos que nos rodeiam. O 
elemento fé em um pensamento positivo, otimista 
em que o resultado seja o bem a todos. Napole-
on Hill, pensador norte-americano nos instrui que 
“tudo o que concebermos em nossa mente, pode-
remos materializar.” Então é cogente desenvolver a 
imaginação, pensar a respeito, criar um plano para 
ser colocado em prática. E com desejo ardente e 
perseverante transformar o intangível no equiva-
lente material que aspiramos.

Vale dizer que há um princípio já tratado há dé-
cadas que nos auxilia na transmutação da fé, na 
materialização do nosso pensamento e que é cha-
mado de princípio da autossugestão. De modo que 
temos que ter cuidado com o que falamos, ouvi-
mos e ao que trabalhamos em nossa mente com 
fervor e emoção. Pois tudo aquilo que é introjeta-
do em nosso subconsciente se desenvolve inequi-
vocamente para que de algum jeito seja realizado. 
Isto é, a nossa mente verifica uma forma de seguir 
o trajeto sugerido para que se torne então o nosso 
equivalente material. A palavra milenar nos instrui 
que “a fé é o firme fundamento das coisas que se 
esperam, e a prova das coisas que não se veem”. 
(Hebreus 11:1) Quando temos essa certeza reali-
zamos desejos e aspirações de forma deliberada. 
Jean Cocteau, pensador francês, certa vez afirmou 
que “havia um homem que não sabia o que era o 
impossível, então ele foi lá e fez”.

Por conseguinte vale dizer que medo é o con-
trário de fé! O medo pode paralisar se imaginamos 
intensamente algo ruim, negativo e o colocamos 
como verdade. Enquanto mantivermos ideias 
destrutivas em nossa mente subconsciente, nada 
poderá ser criado ou realizado com êxito. Ter fé 
positiva é se colocar em estado proativo e de espe-
rança. É um esperançar, agir na direção dos nossos 
objetivos na certeza de que temos a capacidade de 
realizar e de sermos quem quisermos. Mas para 
isso é imperativo estarmos abertos e predispostos 
a protagonizarmos nossas vidas. E não nos deixar-
mos desviar por sugestões de tristeza, de desâni-
mo. Uma pessoa feliz é aquela que “tem fé na vida, 
fé no homem e no que virá”, como nos afirma o 
compositor brasileiro Gonzaguinha. Vivermos con-
formados é o que pode nos levar à ruína. Por outro 
lado essa transmutação de vida nos predispõe a es-
tarmos cada vez mais próximos à nossa essência. 
Para que assim desenvolvamos a construção de nós 
mesmos, a realização do que objetivamos a uma 
vida de aprendizado, evolução e de êxito.

Fé e coragem
 forte até o fim!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO
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MGC-122 | Foragido da Justiça 
é localizado e preso em 
Espinosa

PORTEIRINHA | Homem é morto 
por disparo e arma de fogo

Morador de Aparecida do Mundo 
Novo viaja para fazer exame e 
desaparece

Eleições 2022: confira as regras 
para propaganda eleitoral

Foi preso neste sábado (9), em 
Espinosa, um homem de 39 anos. 
A Polícia Militar montou operação 
para localizar o autor de uma ten-
tativa de feminicídio na cidade. 
Em parceria com a Polícia Militar 
Rodoviária, foi descoberto que o 
suspeito estaria em um veículo, 
que foi abordado na MGC-122.

Durante consulta ao sistema, 
os militares constataram que havia 
um mandado de prisão em aberto 
contra o homem, que foi encami-
nhado para a Delegacia Civil de 
Janaúba.

Em Porteirinha, na região da 
Serra Geral, um homem foi mor-
to ao ser atingido por disparo de 
arma de fogo. José Aldo Martins, 
45 anos de idade, foi a óbito após 
o tiro que acertou a sua cabeça.

Esse fato aconteceu na comu-
nidade de Tanque. A polícia inves-
tiga o assassinato ocorrido nesse 
final de semana. A Polícia Civil, 

por intermédio da equipe técnica, 
esteve na localidade de Tanque na 
madrugada de hoje, domingo, dia 
9 de janeiro, colhendo informa-
ções e materiais que servirão para 
a análise pericial acerca desse 
homicídio. O autor do crime não 
foi identificado e nem localizado. 
Ainda não se sabe a motivação da 
morte de José Aldo.

Familiares procuram por um 
homem de 46 anos que está desa-
parecido há três dias. Ailton Batista 
Pereira é morador de Aparecida do 
Mundo Novo, comunidade rural 
pertencente à cidade de Montes 
Claros. Segundo informação da 
irmã dele, Luiza Carla Batista Perei-
ra, Ailton teria saído da comunida-
de com destino à Policlínica do Alto 
São João, em Montes Claros, para fa-
zer um teste de covid-19, mas acabou 
desaparecendo. 

“Não tivemos notícias dele, ele 
nunca tinha saído sozinho, não tinha 
nenhum problema e agora desapa-
receu. Não sabemos o que pode ter 
acontecido, soubemos que ele não 

chegou nem a ir à Policlínica. Ele te-
ria sido visto em um ponto de ônibus 
na região do Parque de Exposição. 
Agora tivemos mais uma informação 
de que ele também teria sido visto na 
região de Nova Esperança a pé, como 
se fosse um andarilho e sem roupas. 
Um pessoal nosso está tentando ve-
rificar se pode ser ele mesmo, mas 
enquanto isso, nós estamos muito 
aflitos e preocupados, porque isso 
nunca aconteceu”, desabafou a irmã.

Ailton tem deficiência em uma das 
pernas e tem dificuldades para andar, 
qualquer informação do paradeiro 
dele pode ser informada à Polícia 
Militar ou ligar para a irmã no (38) 
9 9805-8837.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) aprovou, em dezembro, to-
das as normas que valerão para as 
eleições gerais de 2022, incluindo 
aquelas referentes à propaganda 
eleitoral. Entre as principais novi-
dades está o endurecimento das 
regras relativas à produção e com-
partilhamento de informações sabi-
damente inverídicas sobre candida-
tos, partidos e o próprio processo 
eleitoral.

Tais condutas já eram vedadas e 
coibidas pela Justiça Eleitoral, mas a 
nova resolução prevê a responsabi-
lização penal mais severa de quem 
espalhar desinformação.

Quem divulgar, na propaganda 
eleitoral ou durante a campanha, 
fake news sobre candidatos e parti-

dos, por exemplo, fica agora sujeito 
à pena de detenção de dois meses a 
um ano, além de multa.

A mesma pena se aplica a quem 
produz, oferece ou vende vídeo 
com conteúdo inverídico acerca de 
partido ou candidato. A punição é 
acrescida de um terço se a conduta 
for praticada por meio de rádio, te-
levisão ou redes sociais.

Pena ainda maior – de dois a 
quatro anos de prisão e multa de 
R$ 15 mil a R$ 50 mil – está pre-
vista para quem contratar terceiros 
com a finalidade de emitir mensa-
gens ou comentários na internet 
para ofender a honra ou desabo-
nar a imagem de candidato, parti-
do ou coligação.

A resolução ainda deixa explí-

cito ser proibida a divulgação e 
compartilhamento de fatos sabida-
mente inverídicos ou gravemente 
descontextualizados que atinjam a 
integridade do processo eleitoral.

“Isso quer dizer que eventuais 
mentiras espalhadas intencional-
mente para prejudicar os pro-
cessos de votação, de apuração e 
totalização de votos poderão ser 
punidos com base em responsabi-
lidade penal, abuso de poder e uso 
indevido dos meios de comunica-
ção”, alertou o TSE.

Assim como em eleições ante-
riores, segue também vedado o 
disparo em massa de comunica-
ções via aplicativos de mensagens 
instantâneas, embora seja possível 
contratar o impulsionamento de 

conteúdo na internet, desde que 
o serviço seja contratado junto a 
empresas previamente cadastradas 
no TSE.

SHOWMÍCIO | Segue vedada 
ainda a realização, seja de forma 
presencial ou via transmissão pela 
internet, dos chamados showmí-
cios – eventos culturais com o 
objetivo claro de promover can-
didato ou partido. Contudo, fica 
permitida a realização de shows e 
eventos com objetivo específico de 
arrecadar recursos de campanha, 
desde que não haja pedido de vo-
tos.

Essas e outras regras especí-
ficas sobre propaganda eleitoral 
já foram publicadas  no Diário da 
Justiça Eletrônico. (Agência Brasil)
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O projeto “Montes Claros na 
Trilha da Leitura”, da Prefeitura de 
Montes Claros, iniciou a distribui-
ção dos livros da campanha “Ler 
no Natal é muito legal”. As entregas 
aconteceram no Projeto Aquarela, 
que atende crianças de quatro bair-
ros da cidade (Olga Benário, Santa 
Rafaela, Santo Amaro e Itatiaia); e 
Pastoral da Criança do bairro Chi-
quinho Guimarães. Também estão 

sendo doados livros para crianças e 
adultos que desejam ler e não têm 
acesso aos mesmos. 

De acordo com a coordenadora 
do projeto, Éllen Santa Rosa, ainda 
dá tempo de participar. “Basta doar 
livros literários novos ou usados, 
em bom estado de conservação, 
para que as personagens do “Tri-
lha” presenteiam crianças carentes 
do município. As doações poderão 
ser agendadas pelo telefone: (38) 
99839-3969, falar com Deusdima; 

ou pelo e-mail montesclarosnatri-
lhadaleitura@gmail.com.  Mesmo 
tendo passado o Natal, o projeto 
continua sendo executado.

“É emocionante o brilho nos 
olhos das crianças que descobrem 
no livro um presente para afetar o 
seu futuro. Lembramos que esta é 
uma campanha de fim de ano, mas 
durante todo o ano, quem puder 
doar livros para o “Trilha da Leitu-
ra” é só entrar em contato com a 
equipe”, afirma a coordenadora.

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto, localizado na Biblio-
teca Pública Municipal “Dr. Antônio 
Teixeira de Carvalho”, no Centro Cul-
tural Hermes de Paula, 

recebe, durante a primeira quin-
zena de janeiro, as obras poéticas de 
Vanilson Braga. A visitação é gratuita, 

e pode ser feita entre as 8 e 18 horas, 
de segunda a sexta-feira. Nascido em 
Buritizeiro, Vanilson Braga é formado 
em sistemas de informação e atua 
como produtor audiovisual, quadri-
nista e animar 2D. Há 10 anos Va-
nilson é cartunista do portal Lagarta 
Magra. O autor escreve poemas desde 

a quinta série.
O Painel Permanente de Poesia 

Juca Silva Neto é um espaço aberto a 
poetas de todos os estilos. Interessa-
dos em expor no local podem entrar 
em contato através do telefone 2211-
3377, ou comparecer ao Centro Cul-
tural Hermes de Paula. (GA)

O tema da redação da reaplicação 
do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), realizada ontem (9), é “Re-
conhecimento da Contribuição das 
Mulheres nas Ciências da Saúde no 
Brasil”, informou o ministro da Edu-
cação, Milton Ribeiro, em suas redes 
sociais. Mais de 340 mil candidatos 
tiveram neste domingo a reaplicação 
das provas, destinada a quem estava 
inscrito no teste regular, mas teve a 
aplicação prejudicada de alguma for-
ma, e às pessoas privadas de liberda-
de ou sob medida socioeducativa que 
inclua privação de liberdade (Enem 
PPL). O segundo dia da avaliação 
ocorre no próximo domingo (16).

Nesta edição, participaram tam-
bém da reaplicação os candidatos 
inscritos no Enem 2020 que tiveram 
direito à isenção da taxa de inscri-
ção e não compareceram às provas 
daquele ano. Pelas regras do exame, 
eles perderiam o direito a não pagar a 
taxa, mas por causa da pandemia, por 
decisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF), esses candidatos tiveram novo 
prazo de inscrição no Enem 2021 e a 

isenção novamente garantida. 
Assim como no Enem regular, os 

participantes fazem, em dois domin-
gos seguidos, quatro provas objetivas 
de 180 questões no total, sendo 45 
questões em cada área do conheci-
mento: linguagens, ciências huma-
nas, ciências da natureza e redação. 

Além da redação dissertativa-argu-
mentativa, os candidatos respondem 
90 questões objetivas: 45 delas dos 
componentes linguagens, códigos e 
suas tecnologias, e 45 de ciências hu-
manas e suas tecnologias. No próxi-
mo domingo será a vez das provas de 
ciências da natureza e suas tecnolo-
gias, e matemática e suas tecnologias.

As notas do Enem podem ser 
usadas para acesso ao Sistema de Se-
leção Unificada (Sisu) e ao Programa 
Universidade para Todos (ProUni). 
Para tanto, o candidato não pode tirar 
nota zero na redação. Os participan-
tes do Enem podem ainda pleitear 
financiamento estudantil em progra-
mas do governo, como o Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies), e se 
candidatar a uma vaga em instituições 

de ensino superior portuguesas que 
têm convênio com o Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep).

NOTA ZERO - Segundo o edital 
do Enem, são motivos para zerar a 
redação: 

fuga total do tema proposto;
não obediência ao tipo dissertati-

vo-argumentativo;
extensão de até sete linhas manus-

critas, qualquer que seja o conteúdo, 
ou extensão de até dez linhas escritas 
no sistema braille;

cópia de texto(s) da prova de re-
dação e/ou do caderno de questões 
sem que haja pelo menos oito linhas 
de produção própria do participan-
te;

impropérios, desenhos e outras 
formas propositais de anulação, em 
qualquer parte da folha de redação;

números ou sinais gráficos sem 
função clara em qualquer parte do 
texto ou da folha de redação;

parte deliberadamente desconec-
tada do tema proposto;

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

Projeto do 
município distribui 
livros a crianças

Poeta de Buritizeiro 
se apresenta no painel 
permanente de poesia

Enem: contribuição de mulheres nas ciências 
da saúde é tema de redação

Renegociação do Fies pode atender mais de 
1 milhão de estudantes

assinatura, nome, iniciais, ape-
lido, codinome ou rubrica fora do 
local devidamente designado para a 
assinatura do participante;

texto predominante ou integral-
mente escrito em língua estrangeira;

folha de redação em branco, 
mesmo que haja texto escrito na fo-

lha de rascunho; 
texto ilegível, que impossibilite 

sua leitura por dois avaliadores inde-
pendentes. (Agência Brasil)

A medida provisória (MP) que 
estabelece regras para a renegocia-
ção de dívidas do Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies) pode 
atender pouco mais de 1 milhão 
de estudantes, que representam 
contratos no valor de R$ 35 bi-
lhões. Os números são do Minis-
tério da Educação (MEC) e levam 
em conta o total de 2,6 milhões de 
contratos ativos do Fies, abertos 
até 2017, com saldo devedor de 
R$ 82,6 bilhões. Desse total, 48,8% 
(1,07 milhão) estão inadimplentes 
há mais de 360 dias. O texto que 
facilita o pagamento dos atrasados 
foi editado no último dia de 2021 
e ainda precisa de um decreto re-
gulamentador.

Dentre as principais propostas 
estão o parcelamento das dívi-
das em até 150 meses (12 anos e 
meio), com redução de 100% dos 
encargos moratórios e a concessão 
de 12% de desconto sobre o saldo 
devedor para o estudante que rea-
lizar a quitação integral da dívida. 
O desconto será 92% da dívida 
consolidada no caso dos estudan-

tes que estão no Cadastro Único 
de Programas Sociais (CadÚnico) 
ou foram beneficiários do auxílio 
emergencial. Para os demais estu-
dantes, o desconto será de 86,5%. 
Durante a live o presidente Jair 
Bolsonaro abordou o tema.

“Resolvemos acertar com a 
Economia, com o Ministério da 
Educação, abater completamen-
te os juros e, quando vai para o 
principal [da dívida], abater 92% 
de desconto. Isso vai atingir em 
torno de 550 mil estudantes que 
estão no Cadastro Único ou Auxí-
lio Emergencial. Então, eles terão 
que pagar, tirando o juros, 8% do 
principal apenas e ainda pode ser 
parcelado isso daí. Grande oportu-
nidade de pessoas se verem livres 
do Banco do Brasil e da Caixa Eco-
nômica. Livre no tocante a dívidas. 
E outros 520 mil atende os demais 
casos que têm dívidas também, 
mas o desconto vai ser um pouco 
menor, em vez de 92%, [será] de 
86,5%”, detalhou.   

Pelos números do MEC, os es-
tudantes com contratos do Fies 

que estão no CadÚnico ou que 
receberam Auxílio Emergencial so-
mam 548 mil contratos. Os demais 
estudantes inadimplentes somam 
outros 524,7 mil contratos de fi-
nanciamento.

O Fies é um programa do go-
verno federal destinado à conces-
são de financiamento a estudantes 
regularmente matriculados em 
cursos superiores não gratuitos 
e com avaliação positiva nos pro-
cessos conduzidos pelo Ministério 
da Educação (MEC). As inscrições 
para o Fies ocorrem duas vezes 
por ano, antes do início das aulas 
em cada semestre. 

A renegociação de dívidas do 
programa deverá ser realizada por 
meio dos canais de atendimento 
que serão disponibilizados pelos 
agentes financeiros do programa. 
Apesar de estar em vigor desde a 
semana passada, a MP ainda pre-
cisará ser aprovada em definitivo 
pelo Congresso Nacional em até 
120 dias após o fim do recesso le-
gislativo, que termina em feverei-
ro. (Agência Brasil)



Montes Claros, segunda-feira 10.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Tonico invade a casa de Dolores e Nélio. Quinzinho agradece ajuda de Elvira, que 
teme que Pilar descubra sua falsa doença. Tonico sequestra Dolores e Mercedes. Nélio 
e Dolores tentam se livrar de Borges e Tonico, mas o deputado consegue cercá-los 
novamente. Nélio rende Tonico, mas desiste de acabar com sua vida. Tonico atira 
Nélio em um precipício.

Guilherme chega em casa transtornado e Celina finge surpresa. Neném e Tina se 
reconciliam. Celina manipula Guilherme e o impede de falar com Rose sobre a foto. 
Flávia e Paula compram muitas roupas no shopping. Tina se desculpa com o time e 
vira o jogo com a ajuda de Soraia. Guilherme discute com Joana. Neném descobre 
que Tigrão é filho de Guilherme. Ingrid acusa Flávia de tentar roubar o seu lugar 
como filha de Paula. Neném decide levar Tigrão em casa. Flávia chama Gabriel para 
encontrar com ela no karaokê. Rose se desespera ao ver Neném entrando em sua 

casa. Guilherme chega ao karaokê e vê Flávia cantando.

10 entRetenimentO
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Gabriela tenta tranquilizar Ilana para fazer o parto. Rebeca decide sair com Felipe e 
desliga o celular. Breno sofre com a perda de uma das gêmeas. Bárbara descobre o 
caso de Túlio com Ruth. Stephany ajuda Érica com a mudança. Túlio manda Christian/
Renato convencer Bárbara a não contar para Santiago sobre seu caso com Ruth. Cecília 
consola Breno. Rebeca se desespera ao saber o que aconteceu com Ilana e pede para 
Felipe deixá-la no hospital. Cecília vê a mãe aos beijos com Felipe. Cecília conta para 

Breno o que presenciou e o beija.

Gustavo fica em choque ao ver Cecília e a chama de irmã, mas Cecília pede para 
que ele não lhe chame mais assim. Na sequência, Gustavo explica como foi o aciden-
te de Dulce. Cecília chora e se sente culpada por tudo: “Eu nunca vou me perdoar. A 
sua filha é a coisa mais importante do mundo para mim”, diz. Gustavo tenta acalmar 
a ex-noviça. Ao Luciano e seus amigos abrirem a caixa misteriosa que estava com Emí-
lio, Miguel e Zé Felipe, acabam caindo na armadilha e ficam sujos de “cocô”. Antes de 

Cecília ver a carinha de anjo, Estefânia tenta explicar para Dulce Maria o fato de Cecília não usar mais o hábito. A ca-
rinha de anjo diz que não quer ver essa nova Cecília que lhe abandonou, pois gosta apenas da irmã Cecília. Haydee 
descobre que Noêmia é a mulher mais velha que viu na academia. Flávio tenta explicar que a mulher é muito rica, 
mas Haydee diz que jamais aceitará Noêmia por ser velha demais para ele. Dulce diz ao pai que Cecília não poderá 
mais colocá-la para dormir todo dia ou se tornar sua mãe, então ela não é mais uma pessoa especial, mas sim uma 
mulher qualquer. Doutor André vê Cecília e fica encantado com a beleza da mulher. Gustavo avisa que Dulce Maria 
compreendeu a mudança, mas não quer mesmo vê-la. O pai de Dulce oferece carona para levar Cecília até a casa de 
Fátima. André chega na recepção, diz que a psicóloga começa o tratamento em Dulce no dia seguinte e aproveita 
para também oferecer carona para Cecília. Gustavo intervém para dizer que é ele quem vai levar Cecília para casa. 
Já em frente de sua residência, Cecília diz para Gustavo que ama Dulce e espera que ela lhe aceite, comenta ainda 
que agora vai procurar um emprego como qualquer mulher. Gustavo toca o rosto de Cecília e diz: “Você não é como 
toda mulher. Você é especial Cecília”. A ex-noviça responde que não se sente assim e Gustavo discorda, além de 
afirmar que ela é doce e linda. Fabiana vai à casa de Fátima e fica surpresa ao ver a amiga pela primeira vez sem o 
hábito. Dulce Maria volta para casa. Os pais de Luciano e Frida vão até a casa de Diana para reclamar dos filhos de-
les. Gustavo traz até o quarto de Dulce Maria a psicóloga Alessandra (Mylla Christie). A profissional conversa com a 
carinha de anjo. Estefânia mostra para Vitor o quadro que ganharam de Silvestre. O casal abre a embalagem para ver 
a pintura e acham lindo. Solange não entende a pintura e diz que não gostou. Haydee anda pela casa reclamando 
sozinha do filho estar se envolvendo com uma mulher mais velha. Haydee planeja separar o casal em um almoço 
com Noêmia (Stella Miranda). Dulce Maria diz para Alessandra que Cecília não gosta mais dela. Doutor André vai 
até a casa de Cecília para oferecer um emprego para ela como recepcionista. Cecília promete pensar na proposta. 
Silvana entrega para Verônica o recado de que Noêmia, que é uma empresária de uma rede de hotéis, quer uma 
reunião com Gustavo.

‘BBB 22’: reality terá segunda participante 
trans após 11 anos. Saiba quem é nova 
confirmada no Camarote!

Linn da Quebrada estaria con-
firmada como participante do 
‘Camarote’ do ‘BBB 22’. As infor-
mações são do site ‘Buzzfeed Bra-
sil’. Segundo o portal, a cantora já 
estaria em confinamento.

Linn da Quebrada foi confir-
mada como participante do Cama-
rote do “BBB 22”. As informações 
foram divulgadas pelo Buzzfeed 
Brasil. Segundo o site, a cantora já 
estaria confinada, assim como um 
youtuber com 14 milhões de ins-
critos, e é a segunda participante 
trans na história do programa (a 
outra foi Ariadna Arantes, 11 anos 
antes).

Após a repercussão da notícia, 
a própria Linn comentou na pu-
blicação do Buzzfeed. “Uai, pera. 
mas eu tô aqui Brasil”. Em segui-

da, em seu Instagram, a cantora 
brincou com sua cachorrinha e fez 
referências a confinamento. “Bora 
sair desse confinamento. Não va-
mos ficar confinadas. Bora passe-
ar”, disse, provando, assim, que 
estava em casa.

Ao ser refutado pela participan-
te, o Buzzfeed mudou o título da 
matéria de “estará” para “deve es-
tar” no ‘BBB 22’.

Linn da Quebrada nega partici-
pação em ‘BBB’

BONINHO DÁ NOVAS PISTAS 
ENIGMÁTICAS SOBRE O ‘BBB 22’

Enquanto a lista oficial de par-
ticipantes não sai, Boninho solta 
alguns spoilers nas redes sociais. 
De folga em Nova York, o “big 
boss” entregou mais dicas enig-
máticas sobre os participantes da 

atração, dias após a primeira leva 
de pistas.

“Tá fazendo um grauzinho, 
sensação de uns menos cinco. Mas 
esse visual me inspira e eu olhei 
para Nova York inteira e acho que 
tem algumas pistas pra vocês. 
Bora conferir?”, diz Boninho. Um 
letreiro que diz “Hoje tem! Do-
mingo tem mais no ‘Fantástico’” 
complementa o vídeo.

Em seguida, diversos enigmas 
são revelados. São eles: “+11 = 
2” (uma placa da rua E 22 é exibi-
da), “tem quem goste de manter 
a pose”, “que adora um bom pro-
jeto”, “cai dentro”, “firme como 
uma rocha”, “adora um visual dife-
rente”, “só tem carinha de santa” e 
“podia estar na Broadway”.

Thaila Ayala faz desabafo forte sobre 
julgamentos de outras mães: ‘Quando isso 
vai acabar?’

Thaila Ayala usou as redes so-
ciais para fazer um desabafo poten-
te sobre críticas que vem receben-
do de outras mães. Confira:

Thaila Ayala fez um desabafo 
potente nas redes sociais. Neste 
domingo (09), a atriz usou o Ins-
tagram para falar com as pessoas 
que criticam e opinam sobre sua 
maternidade. A artista deu à luz 
Francisco no dia 1º de dezembro.

Desde então, a artista compar-
tilha alguns momentos da mater-
nidade com os seguidores. Com 
a exposição, ela acaba recebendo 
críticas e opiniões nem sempre 
construtivas sobre o que deve ou 
não fazer com o bebê. Sobre isso, 
Thaila decidiu publicar um vídeo 
em um papo direto com os fãs.

“Esse vídeo é para todos vocês, 
que, incrivelmente, em sua maio-
ria, são mulheres e, mais incrível 
ainda, mães”, começou.

“Vocês que acham que sabem o 
que é absolutamente certo e todo 
certo e todo o resto é errado, vocês 
que acham que o melhor que vocês 
puderam fazer e dar para os seus fi-
lhos é o melhor absoluto para todo 
mundo. Só falar uma coisa para vo-
cês, sendo muito calma e paciente. 
Não é! Desculpa! Porque você é 
completamente diferente de mim, 
o seu filho vai ser completamente 
diferente do meu. Graças a Deus, 
somos indivíduos, únicos, não 
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Gastão se sente traído por Isabel. Zayla comanda a libertação das mulheres, e 
Justina afirma que Guebo teria orgulho dela. Caxias convida Samuel para ir para a 
guerra com ele. Bernardinho pede ajuda a Tonico, que acaba descobrindo o possível 
paradeiro de Dolores e Nélio. Isabel não consegue se entender com Gastão. Pilar se 
desespera ao saber que Samuel irá para a guerra. Zayla e Justina reencontram Guebo, 
Olu e Cândida. Samuel parte com Caxias para a guerra.

Paula não consegue convencer Neném a voltar para casa. Joana expulsa Gui-
lherme do centro cirúrgico. Flávia incentiva Paula a não desistir de Neném. Gui-
lherme vê a Morte e decide operar seu pai. Celina pega a foto de Rose nos perten-
ces de Daniel. Ingrid conversa com Bianca. Paula resolve falar com a diretoria do 
América e faz uma proposta para o time. Murilo devolve a medalhinha de Neném 
e Bianca ajuda Ingrid a se aproximar do músico. Paula exige que Trombada de-
volva o carro de Osvaldo. Guilherme abraça Joana depois da cirurgia e Celina 

percebe o incômodo de Rose. Paula e Osvaldo interceptam o ônibus de Neném com um helicóptero.
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DERRAPAGEM
SAMETLORE

NCONEOMS
FIGURINISTA

LRIOSD
OSOBDONO

LOGROOLEAI
EKTSTOM

INCINERADOP
TATICOCAFE
IPFMAUR
LITERATURA

SILOULOGD
ARABAVÃO

TERCEIROSETOR

Pedido de
revisão da
sentença

(jur.)

Local de
trabalho
do tabe-

lião

Cargo cor-
porativo
abaixo

de sênior 

Lista redi-
gida na
partilha 
de bens

(?) Sul: a
América
austral

Agência da
ONU se-
diada em
Genebra

Raquel
Iendrick,
atleta e
modelo

Um dos
"templos"
da cultura

boêmia

Crime
contra au-
toridades
policiais

Sigla
inglesa 
da Otan

(?) suspei-
ta, condi-
ção do in-
vestigado

Ser (?) 
do seu

nariz: ter
autonomia

"(?)",
 jornal

esportivo
argentino

Gato que
persegue 

o rato
Jerry (TV)

Símbolo 
na roupa 
do Robin

(HQ)

Oferece
com pro-

pósito
caritativo

Dá apoio
ao time
durante
o jogo

Forma de
rampas 
de skate

Espaço
entre as
pilastras
da ponte

Bolinho
baiano 

de feijão-
fradinho

O conjunto das enti-
dades da sociedade
civil que não visam 

ao lucro (Econ.)

Faca, em inglês
Vaso sanguíneo de
calibre finíssimo

(Anat.)
Próton

(símbolo)
Perua; 

van

Porta-(?),
espaço em

carros
Escarlate

"O Lavra-
dor de (?)",

tela de
Portinari

Base sub-
terrânea

de mísseis

Prêmio
Nobel

suspenso
em 2018

Esquema
(?), formu-
lação do

técnico de
futebol

Ponto de repouso nos
passeios da Família

Real na Floresta da Ti-
juca, no Rio de Janeiro

"Intestino (?)", conto
de Rubem Fonseca
presente na antolo-
gia "Feliz Ano Novo"

Humorista que foi um
dos idealizadores do
movimento de stand-
up comedy no Brasil

Embuste
Queimado
no forno 

crematório

Acidente
comum na

pista
molhada
Ko (?), 
ilha tu-

rística da
Tailândia

"Pinga (?)
Mim",

música
sertaneja

Define os
trajes do
elenco
(Cin.)

Vogal que
indica o

masculino

Grito de
agonia
Nesse
lugar

Região dos
igarapés
no Brasil
(abrev.)

3/olé. 4/cone. 5/knife — logro — pleno — rubro — samet. 6/furgão. 13/terceiro setor.

Ilana e Breno discutem e decidem que Gabriela não será mais a médica do casal. Breno 
aceita se passar por pai de Cecília para ajudar a moça a alugar um apartamento. Rebeca fica 
atordoada ao perceber que foi fotografada com Felipe por um paparazzo. Santiago propõe 
que Bárbara atue como estagiária na Redentor, acompanhando o projeto social que Chris-
tian/Renato implementou no restaurante de Noca. Julia escuta a conversa de duas amigas 
falando mal de sua atuação como cantora. Christian/Renato vai atrás de Bárbara ao saber 

que a mulher foi para o restaurante de Noca.

Dulce sonha com a mãe, Tereza, e conversa sobre Cecília ter ido embora do inter-
nato. Tereza explica para a filha que Cecília apenas deixou de ser freira para buscar 
sua própria felicidade. Madre Superiora chama a atenção da irmã Luzia, de Bárbara 
e de Frida por terem estragado na semana anterior a festa surpresa de aniversário de 
Dulce Maria. A religiosa diz que se as pequeninas não mudarem o comportamento 
não vão mais poder continuar no internato. Fátima diz para Cecília que agora que 

ela está em sua nova casa pode tirar o hábito para ser apenas a Cecília. A ex-noviça diz que ainda é cedo para isso 
e que precisa apenas descansar. Gustavo conta para Cristóvão que Dulce Maria disse que o comportamento de 
Cecília é parecido com o de Tereza e que ele também acha as duas parecidas nas ações. Verônica escuta a conversa 
e fica triste, Fátima mostra roupas que havia separado para que ela possa se vestir como uma pessoa comum. Madre 
Superiora decide que Luzia irá dormir no quarto de Fabiana para que a noviça ensine para a freira um pouco sobre 
alegria e compaixão. Adriana diz para Dulce Maria que agora que Cecília não é mais noviça pode casar com Gustavo, 
mas a carinha de anjo diz que está confusa e não sabe mais se quer que os dois se casem. Juju grava um novo vídeo 
para o seu vlog. Cecília vai até a igreja conversar com o Padre Gabriel. A ex-noviça conta que se sente culpada por ter 
saído do internato deixando Dulce Maria para trás. Mais tarde, Fátima conta para Cecília que ela precisa se declarar 
para Gustavo. A mulher garante ainda que por enquanto o pai de Dulce é apenas amigo de Verônica. 

Fátima Bernardes fora do ‘Encontro’: 
jornalista sai em junho e Globo testa 
2 nomes. Saiba quem são!

Thais Fersoza volta para Globo após 
quase 20 anos e será reforço de 
famoso programa

Fátima Bernardes estará defini-
tivamente fora do “Encontro” em 
junho de 2022, dois meses após a 
previsão inicial da emissora. Só que, 
dessa vez, duas jornalistas diferentes 
estão sendo cotadas pela TV Globo 
para assumir o posto: Patrícia Poeta e 
Fernanda Gentil. Aos detalhes!

Fátima Bernardes já tem data para 
deixar os palcos do “Encontro” de 
uma vez por todas. A apresentadora, 
que passou o Ano-Novo em Paris, na 
França, ao lado do namorado e do 
filho, só permanece no programa 
até junho, quando será substituída 
por Patrícia Poeta ou Fernanda Gen-
til. Ambas as jornalistas ainda serão 
avaliadas e testadas pela produção. 
As informações são do portal “Na 
Telinha”.

A ideia de afastar Fátima do pro-
grama matinal começou quando a 
apresentadora passou a se ausentar 
com frequência da atração por causa 
de problemas de saúde. Por causa de 
uma cirurgia no ombro, por exem-
plo, a jornalista ficou fora da emisso-
ra por mais de 40 dias.

A ex-mulher de William Bonner, 
aliás, virou alvo de memes nas redes 

sociais por causa disso. Internautas 
chegaram a dizer que o programa 
seria, na verdade, um “Desencontro 
com Fátima Bernardes”.

SAÍDA DE FÁTIMA BERNARDES: 
PATRÍCIA POETA É APOSTA PRINCI-
PAL DA TV GLOBO PARA ASSUMIR 
“ENCONTRO”

Patrícia Poeta, que esteve à frente 
do “Encontro” por diversas vezes, e 
inclusive comanda o programa atual-
mente, uma vez que Fátima segue na 
Europa, seria a aposta inicial da emis-
sora para a substituição. A jornalista, 

inclusive, também chegou a coman-
dar o Jornal Nacional antes de migrar 
para o entretenimento e agrada o 
público até nas redes sociais.

Já Fernanda Gentil, que tem 
acumulado “bolas fora” desde que 
deixou o esporte, segue sendo uma 
aposta da emissora, de modo que 
também pode ser escalada para o co-
mando do programa. De acordo com 
a publicação, a Globo deve até parti-
cipar de um evento entre empresas 
de TV nos Estados Unidos em breve, 
quando tentará reformular um pro-
grama novo para a jornalista.

Thais Fersoza está de volta à emis-
sora que a tornou conhecida. Afastada 
da TV Globo desde 2003, a atriz terá 
um novo desafio na carreira: ser a re-
pórter da segunda temporada do ‘The 
Voice +’. Saiba mais informações!

Afastada da TV Globo há 19 anos, 
Thais Fersoza está de volta para a emis-
sora carioca. Conhecida por ter feito 
novelas de sucesso na casa, a mãe de 
Melinda e Teodoro, que, recentemen-
te, foi alvo de um flagra surpreendente 
em um shopping, se prepara para um 

novo desafio na carreira: entrar para o 
“The Voice +”. As informações são da 
colunista Carla Bittencourt, do Metró-
poles.

Thais é a nova repórter da versão 
sênior do reality de talentos musicais 
e tomará o lugar que antes era da es-
critora Thalita Rebouças. Na nova fun-
ção, a esposa de Michel Teló, jurado 
das versões adulta e infantil e campeão 
absoluto da atração, ficará responsável 
por mostrar os bastidores do programa 

e comandar bate-papos com os com-
petidores e as famílias.

Ainda segundo a publicação, Fer-
soza tinha o sonho de apresentar um 
programa sobre maternidade, mas o 
convite da TV Globo foi tentador. O úl-
timo trabalho oficial de Thais na vênus 
platinada foi a novela “Agora é que São 
Elas”, de 2003.

FAFÁ DE BELÉM É OUTRO REFOR-
ÇO DO ‘THE VOICE +’

Fafá de Belém no ‘The Voice +’
Thais Fersoza não é a única novi-

dade no elenco da segunda temporada 
do “The Voice +”. Apesar de ter sido 
a campeã da primeira edição, Claudia 
Leitte, que roubou a cena com um 
look em show, não retornará e dará lu-
gar para Fafá de Belém. Ludmilla, Da-
niel e Mumuzinho permanecem como 
técnicos da atração.

“Fiquei muito feliz com o convite. 
Até mesmo porque vou conseguir in-
teragir com uma geração de cantores 
que não é a minha, mas eu adoro. E 
acredito que posso aprender muito 
com eles. Acho que a gente pode tro-
car, estou muito feliz. O que espero de 
mim? O chororô!”, afirmou a veterana, 
em entrevista ao Gshow.
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Samuel descobre que Tonico armou para que ele não pudesse mais trabalhar fora 
do presídio. Cândida tem uma visão. Borges se preocupa ao ver a movimentação da 
polícia montada por Gastão. Tonico fornece informações para Solano. Pedro decide 
substituir o Almirante Tamandaré do comando da guerra por Caxias. Prisca e Hilário 
partem para a Inglaterra. Isabel assume que foi ela quem pediu a Pedro que mantives-
se Gastão longe da guerra.

Guilherme e Celina levam Daniel às pressas para a clínica. Guilherme constata 
que Daniel precisa ser operado e chama Joana. Neném perde a medalhinha de seu 
santo e Murilo a encontra. Rose conta para Celina que Joana é apaixonada por Gui-
lherme. Neném avisa à família que irá para o interior de São Paulo. Ingrid decide ir 
à Cosméticos Terrare vestida com uma roupa de Paula. Marcelo e Flávia fazem uma 
apresentação sobre o novo cosmético e Paula empolgada. Neném pede para Osval-
do cuidar de sua família. Ingrid ouve Paula elogiar Flávia e fica arrasada. Neném vê 

a Morte e percebe que perdeu sua medalhinha. Paula intercepta o ônibus de Neném.

10 EntrEtEnimEnto

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Noca diz a Lara que o ciúmes de Mateus é compreensível. Rebeca nega que tenha 
estado com Felipe, ao ser questionada por Cecília. Lara revela a Noca que não pode 
se deixar envolver com Christian/Renato. Ravi aconselha Christian/Renato a se afastar 
de Lara. Felipe diz a Ana Virgínia que talvez precise fazer terapia. Ilana pede desculpas 
a Gabriela por ter sumido da vida da médica. Ilana deixa Breno incrédulo ao desistir 
de fazer o parto prematuro. Breno pergunta a Ilana se ela teve um caso com Gabriela. 

Rebeca e Felipe decidem viver um romance às escondidas.

Madre Superiora diz para Cecília que sempre soube que esse dia iria chegar e 
que pensou em transferi-la para que ela chegasse nessa conclusão de forma madura. 
“O amor que você sente pelo senhor Gustavo venceu”, diz a religiosa. “Mas eu não 
vou deixar de ser freira por conta dele. É por mim”, garante Cecília. Mesmo assim, a 
noviça revela que se encantou por Gustavo desde a primeira vez que o viu, mas que 
muita coisa mudou desde então. Cecília diz ainda que Verônica está interessada no 

pai de Dulce. Madre responde que a mulher ideal para Gustavo pode ser Cecília e que percebe que o empresário 
também olha para ela de forma diferente. Silvana conta para Flávio que Cristóvão não quer que ele chegue perto de 
Fátima e garante que para ela o irmão de Nicole será em breve o novo diretor da Rey Café. Dulce Maria se arruma 
para a festa. Dulce Maria chega a sua festa com decoração de super-heróis e fica feliz. O irmão de Frida vai com ela 
e Bárbara para a festa, mas o nome dele não está na lista. Gustavo, com Zeca e Juju, dizem para a mãe de Frida que 
assim como no colégio, na festa de Dulce as regras são rígidas e somente as meninas podem entrar. A festa de Dulce 
Maria acontece e todos dançam e brincam, inclusive Cecília, Fabiana e a Madre Superiora. Bárbara e Frida assistem 
tudo de longe e não se envolvem com os demais. Juju fotografa tudo. As crianças estão vestidas como super-heróis. 
A família canta parabéns na hora do bolo. A carinha de anjo sonha com a mãe. Tereza recebe o primeiro pedaço do 
bolo de sua festa e fica feliz que a casa de seus sonhos esteja toda decorada. Dulce Maria vê todos os presentes que 
ganhou. Cecília conversa com a Madre Superiora e pergunta como será contar para Dulce Maria que ela vai deixar 
de ser freira. A Madre explica que primeiro irá contar a decisão para a família da menina e em seguida avisar todos 
do internato. A religiosa pede ainda para que Cecília faça suas malas para começar sua nova vida. Madre Superiora 
chama Gustavo em sua sala e revela que Cecília vai deixar o internato, pois decidiu deixar a vida religiosa. Gustavo 
fica surpreso com a notícia. A religiosa pede para que Gustavo não tente mudar a decisão de Cecília e avisa que 
Dulce Maria deve saber da notícia através dele. Cecília e Gustavo conversam, a noviça diz que não sabe explicar para 
ela sua decisão e se emociona ao contar sobre ficar longe de Dulce Maria. Gustavo telefona para Estefânia e revela 
que Cecília vai deixar a vida religiosa e não sabe como contar isso para Dulce Maria. Cecília reza sozinha e diz que 
se rende e não vai lutar contra o amor que sente por Gustavo, mesmo que não seja correspondida. Cecília ainda 
garante que esse sentimento é o mais forte que já sentiu na vida.

Após Gusttavo Lima testar positivo, Andressa 
Suita atualiza seguidores sobre estado de 
saúde dela e dos filhos

Andressa Suita foi às redes so-
ciais atualizar os seguidores após 
Gusttavo Lima testar positivo para 
Coronavírus. O anúncio do ser-
tanejo foi feito nesta quarta-feira 
(05) pela empresa que gerencia o 
cantor.

Andressa Suita foi às redes so-
ciais se pronunciar após Gustta-
vo Lima ter testado positivo para 
coronavírus nesta quarta-feira 
(05). Pelos Stories, do Instagram, 
a modelo atualizou os fãs sobre o 
estado de saúde dela e dos filhos 
Gabriel, 4, e Samuel, 3.

Em um vídeo ao lado dos fi-
lhos, Andressa Suita escreveu: 
“Por aqui estamos bem. Só o pa-
pai segue em isolamento e sem 
sintomas graves... Graças a Deus!”, 
postou.

Em um comunicado enviado 
pela Balada Music, empresa que 
gerencia a carreira do artista, 
Gusttavo Lima informou o teste 

positivo. Com o diagnóstico, di-
versos compromissos do sertanejo 
precisaram ser adiados.

“Informamos ainda que Gustta-
vo Lima está assintomático e cum-
prirá o isolamento em casa”, diz o 
comunicado.

Andressa Suita atualiza estado 
de saúde após teste positivo de 
Gusttavo Lima

FAMOSOS TESTAM POSITIVO 
PARA CORONAVÍRUS NO INÍCIO 
DO ANO

O ano de 2022 começou agita-
do. Após as festas da virada, diver-
sas pessoas estão testando positivo 
para Coronavírus. Alguns famosos 
se manifestaram nas redes sociais 
afirmando o diagnóstico.

No sábado (01), Preta Gil gra-
vou um vídeo para as redes sociais 
para informar que testou positivo 
para a doença. A cantora, que can-

celou os blocos no Carnaval deste 
ano, explicou que sentiu cansaço 
e incômodo na garganta.

Maisa teve o fim de ano com-
prometido após ela e a família po-
sitivarem para a doença. Os pais 
da jovem, Gislaine Silva e Celso 
Andrade, também foram diagnos-
ticados. “Ontem, eu e minha mãe 
testamos positivo, o que já pode-
ria acontecer, por isso que a gente 
já tava em casa”, contou a famosa 
no último dia 27. Antes, ela com-
pareceu à gravação do DVD de 
Luan Santana em São Paulo.

Mariano da dupla com Munhoz, 
cancelou os shows marcados para 
este início de ano após ele e a 
namorada, Jakelyne Oliveira, tes-
tarem positivo. Esta é a segunda 
vez que o cantor contrai a doença. 
“O cantor já tomou as duas doses 
da vacina, está bem, com sintomas 
leves e em isolamento seguindo as 
orientações médicas”, diz a nota 
enviada pela assessoria do artista.

Virgínia exibe barriga trincada e reação de Zé 
Felipe chama atenção de internautas
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

Virgínia Fonseca mostrou que 
está com a boa forma em dia! Em 
uma foto tirada dentro da acade-
mia, ela deixou a barriga sarada 
em evidência e chamou a atenção 
de muitos seguidores, inclusive, 
do marido Zé Felipe, que fez ques-
tão de deixar um comentário na 
publicação. Confira!

Virgínia Fonseca impressionou 
os seguidores pela boa forma em 
uma foto compartilhada nas redes 
sociais na tarde desta quarta-feira 
(05). A influencer, que foi notícia 
nas últimas horas por conta de 
doação destinada às vítimas da 
enchente no Sul da Bahia, se foto-
grafou dentro de uma academia e 
deixou a barriga trincada à mostra.

Segundo Virgínia, que celebrou 
os 30 milhões de seguidores com 
uma festa repleta de famosos, tra-
tava-se de uma foto perdida na 
galeria do telefone. “Achei aqui 
na galeria e gostei. E aí, galera, já 
criaram novos hábitos em 2022?”, 
questionou a jovem, que, na oca-
sião, treinava com calça fitness por 
cima de um biquíni, peça que ela 
adora utilizar durante os momen-
tos de malhação.

ZÉ FELIPE BABA POR VIRGÍNIA 
FONSECA APÓS FOTO DE BARRI-
GA SARADA

A nova foto de Virgínia ganhou 
uma chuva de elogios divertidos 

dos fãs. “Tá sem shape a garota, só 
que não!”, brincou uma seguido-
ra. “A barriga parece uma rua de 
paralelepípedo de tão definida”, 
disse outra admiradora. “Meu há-
bito de 2022 é ficar rica pra ter 
esse corpo”, afirmou um perfil.

No entanto, o elogio de maior 
destaque veio do maridão Zé Feli-
pe. “P*ta que pariu, gata demais, 
tá ‘locoooooo’”, escreveu o ser-
tanejo. Diversos internautas se 
derreteram pelo carinho do rapaz. 
“Também estaria apaixonado por 
esse monumento chamado Vir-
gínia”, declarou um fã. “Sorte de 
quem tem ela em casa”, pontuou 
uma mulher.

05/01/2022

existe uma mãe igual a outra, como 
não vai existir um filho igual ao ou-
tro. O que é certo para você pode 
não ser para mim, o que é errado 
para você pode não ser para mim, 
para sua vizinha, para sua mãe, 
para o seu colega”, argumentou.

Thaila Ayala manda recado para 
seguidores

THAILA AYALA MANDA RECADO 
PARA SEGUIDORES QUE OPINAM 
SOBRE MATERNIDADE

Na continuação do relato, Thai-
la, que já contou as dificuldades 
que teve no pós-parto do filho, 
comparou os diferentes tipos de 
mães que existem.

“Então, assim... E provavelmen-
te não vai ser porque não existe 
uma verdade absoluta, não existe 

um certo absoluto, um errado ab-
soluto, cada um dá o que pode. Ou-
tro dia uma amiga minha falou: ‘pa-
rabéns pela melhor mãe que você 
está podendo ser, que você está 
conseguindo ser’. E é exatamente 
isso do que se trata. Cada uma dá 
o que tem, o que pode. E deixa eu 
te falar uma coisa... A mãe que es-
colheu parir humanizado, em casa, 
na sua banheira, não é mais nem 
menos mãe do que a que foi lá e 
escolheu a data da cesárea. A mãe 
que amamentou até os seis anos a 
criança não é mais mãe ou melhor 
do que a mãe que não conseguiu 
amamentar desde que saiu do hos-
pital. A mãe que amamenta olhan-
do para o filho, cantando para ele, 
não é mais ou melhor do que a mãe 
que amamenta trabalhando no ce-
lular, ou no computador ou seja lá 
fazendo o que for”, exemplificou.
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Atlético tem acordo com Godín e espera 
rescisão do zagueiro com o Cagliari

Maicon coloca Cruzeiro entre favoritos do 
Mineiro e quer título da Série B

Zagueiro Léo, ex-Cruzeiro, pode reforçar 
América para a Libertadores

Fisioterapeuta 
cobra mais de 
R$ 1 milhão do 
Cruzeiro e cita 
SAF na Justiça 

O Atlético está próximo de 
anunciar a contratação do zagueiro 
Diego Godín, de 35 anos. O Galo já 
tem um acordo com defensor uru-
guaio, mas aguarda a rescisão con-
tratual com o Cagliari. A informação 
foi divulgada pelo jornalista Moisés 
Llorens, da ESPN Espanha. Godín 
vai assinar contrato com o Atlético 
até o fim da temporada 2022. O 
vínculo prevê possibilidade de re-
novação por mais uma temporada.

Fora dos planos do Cagliari, o 
capitão da Seleção Uruguaia nem 
sequer voltou para a Itália após o 
recesso de fim de ano. Godín está 

no Uruguai, onde treina individu-
almente para manter a boa forma 
física. O último jogo dele foi a 
derrota por 4 a 0 para a Udinese, 
pelo Italiano, em 18 de dezembro 
de 2021.

A atuação de Godín naquela 
partida foi criticada publicamente 
pelo diretor esportivo do Cagliari. 
O futuro do uruguaio está mesmo 
fora da equipe com a qual tem 
contrato atualmente. 

Na atual temporada, o defensor 
uruguaio fez 12 jogos em 19 possí-
veis até a partida contra a Udinese. 
Essa é a segunda temporada dele 

pelo clube. Em 2020/21, foram 28 
partidas, todas como titular, e um 
gol marcado.

Godín será o substituto de 
Junior Alonso no Atlético. O pa-
raguaio foi vendido pelo Galo ao 
Krasnodar, da Rússia, por 8,2 mi-
lhões de dólares (cerca de R$ 46,4 
milhões).

Até então, o Atlético já anun-
ciou a contratação de dois atacan-
tes, Ademir e Fábio Gomes, e tem 
acerto com o volante Otávio, do 
Bordeaux, da França, que chegará 
ao time mineiro em julho. (Supe-
resportes) 

Um dos reforços para 2022, 
Maicon está otimista com a tem-
porada do Cruzeiro. Em entrevista 
coletiva, o zagueiro colocou o clu-
be celeste como um dos favoritos 
ao título do Campeonato Mineiro 
e destacou que, além do acesso à 
Série A, quer o troféu da Série B do 
Campeonato Brasileiro.

“O Cruzeiro vai entrar no Mi-
neiro para ser campeão. Cruzeiro 
é um dos favoritos sim, pela gran-
deza, pela história, e eu sou como 
ele (Pezzolano). Eu entro para ga-
nhar, para ser campeão. Tenho cer-
teza que o Cruzeiro tem tudo para 
fazer isso esse ano e a gente entra 
como um dos favoritos no Minei-
ro. Nosso objetivo é ser campeão”, 
destacou.

Em 2022, o Cruzeiro terá como 
principais adversários o Atlético e 
o América. Os rivais de Belo Hori-

zonte entram na temporada como 
favoritos ao troféu pelo trabalho 
desenvolvido no ano passado. O 
Galo, que tem grande poder de 
investimento, foi campeão do Es-
tadual, do Campeonato Brasileiro e 
da Copa do Brasil em 2021, enquan-
to o Coelho garantiu vaga na Copa 
Libertadores.

Em relação à briga para voltar à 
elite do futebol brasileiro, vale lem-
brar que os resultados do Cruzeiro 
nas duas últimas edições da Série B 
foram medíocres (11ª e 14ª posição, 
respectivamente). Para conquistar 
o título, os mineiros precisarão de 
uma temporada muito mais regular, 
uma vez que a disputa em 2022 será 
ainda mais complicada.

Com o rebaixamento de Grê-
mio, Bahia, Sport e Chapecoense à 
Segunda Divisão, a próxima edição 
do torneio ganhou um novo nível 

de dificuldade. Os quatro clubes se 
juntam ao torneio que terá partici-
pantes com 14 títulos da Série A, 14 
títulos da Copa do Brasil e seis títu-
los da Copa Libertadores. 

“O Cruzeiro nos dois últimos 
anos não conseguiu o objetivo na 
Série B, mas eu tenho certeza que, 
em 2022, nosso objetivo é a Série A. 
Não só subir para a Série A, mas dis-
putar o título da Segunda Divisão”, 
projetou o zagueiro.

“Um clube grande como o Cru-
zeiro não pode pensar apenas em 
subir para a Série A. Cruzeiro é 
grande, é gigante, então temos que 
ter o pensamento de subir, mas pen-
samento de campeão, porque é isso 
que o Cruzeiro é. Vencedor, cam-
peão. Tenho certeza que 2022 será 
um ano totalmente diferente dos 
dois últimos anos”, complementou. 
(Superesportes)

O América pode anunciar em 
breve mais um reforço. O setor 
em pauta é a defesa. O zagueiro 
Léo, ex-Cruzeiro, está na mira e 
fará exames no Coelho na pró-
xima semana. Sem atuar desde 
2020, ele está sob avaliação do 

técnico Marquinhos Santos e da 
diretoria. 

O objetivo é ter um elenco 
encorpado na temporada, e Léo 
se encaixa neste perfil por ser 
experiente. Com o Cruzeiro, ele 
faturou duas Copas do Brasil, em 

Ex-chefe da fisioterapia do Cruzei-
ro, Charles Costa ajuizou, na última 
semana, ação contra o clube na Jus-
tiça do Trabalho. Entre outras coisas, 
ele cobra salários em aberto, aviso 
prévio indenizado, férias, FGTS e pre-
miações. O valor total da causa é de 
aproximadamente R$ 1,2 milhão. 

Embora tenha se transferido para 
o Santos em julho do ano passado, 
Charlinho, como é conhecido o pro-
fissional, só processou o Cruzeiro 
neste mês. Desta forma, seus advo-
gados pedem na ação que a Justiça 
reconheça a Sociedade Anônima do 
Futebol (SAF), cuja 90% das ações 
foram compradas por Ronaldo, como 
solidária das eventuais dívidas da Ra-
posa.

“O segundo reclamado (SAF) é 
parte absolutamente legítima para 
compor o polo passivo da presen-
te lide, seja em decorrência do que 
dispõe o art. 2º, §1º, I e §2º, I da Lei 
14.193/2021 (lei do clube-empresa), 
seja pelo disposto no art. 10 da CLT, 
razão pela qual requer seja solidaria-
mente condenado ao pagamento de 
todas as verbas e valores pleiteados 
na presente ação”, pedem os mem-
bros do escritório Batista de Abreu, 

Soares e Capobianco, que represen-
tam o fisioterapeuta na Justiça.

Charles trabalhou no Cruzeiro 
entre julho de 2006 e julho de 2021, 
quando recebeu uma proposta do 
Santos e optou por deixar a Toca II. 
Em janeiro de 2020, no entanto, ele 
chegou a ser desligado pelo Conse-
lho Gestor sem o pagamento de ver-
bas rescisórias, todas cobradas nesta 
ação. 

Na inicial do processo, os advo-
gados do fisioterapeuta não citam 
que Charles seguiu no Cruzeiro após 
janeiro de 2020. Na época, a infor-
mação que circulou no clube é que 
o contrato de Charles Costa passou a 
ser de Pessoa Jurídica e não mais nos 
moldes da CLT (Consolidação das 
Leis Trabalhistas). 

As verbas rescisórias do primei-
ro contrato teriam sido oferecidas a 
Charles, de acordo com seus advo-
gados, em janeiro de 2021, quando 
Sérgio Rodrigues já era o presidente 
do Cruzeiro. Os mineiros acertaram 
com o profissional, em 4 de fevereiro, 
um “Instrumento de Repactuação de 
Débitos” no valor de R$ 576.434,53. 
Nenhuma das 30 parcelas foram qui-
tadas, diz a ação. (Superesportes)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Cartórios promovem desenvolvimento sustentável 
 
Promover crescimento sustentável em escala mundial requer que todas as nações se unam em 
torno de um projeto cooperativo. Por isso, a Organização das Nações Unidades (ONU) listou 17 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS), que incluem 169 metas a serem alcançadas 
até 2030. Diversas organizações têm contribuído de forma ativa para cumpri-los, entre elas os 
cartórios. 
 
De acordo com o Provimento nº 85 do Conselho Nacional de Justiça, publicado em agosto de 
2019, as serventias extrajudiciais devem internalizar os ODS e integrar suas ações a pelo 
menos um dos compromissos da Agenda 2030. Presidente do Colégio Registral Imobiliário de 
Minas Gerais (CORI-MG), Ana Cristina Maia observa que os cartórios de Registro de Imóveis 
têm contribuído para o cumprimento de diversos ODS, em especial o de número 11, que visa 
tornar as cidades e os assentamentos humanos mais inclusivos, seguros, resilientes e 
sustentáveis.  
 
A meta principal é garantir moradia digna para todos, ampliar a urbanização de forma inclusiva 
e proporcionar acesso universal a espaços públicos seguros. A base de dados dos cartórios – e, 
futuramente, do Operador Nacional do Sistema de Registro Eletrônico de Imóveis (ONR) –, por 
sua vez, reúne as informações necessárias para que os órgãos governamentais promovam 
políticas públicas mais eficazes para a regularização de favelas, assentamentos informais e 
habitações inadequadas. 
 
Os cartórios também atuam em parceria com o poder municipal para a realização de projetos 
de Regularização Fundiária, oferecendo auxílio técnico para a execução dos serviços. 
“Regularizar as propriedades é proporcionar acesso a crédito e a investimentos públicos para 
desenvolvimento das regiões”, destaca Ana Cristina.  
 
Essas ações buscam cumprir apenas um dos ODS, mas a participação dos cartórios vai além 
disso. Há projetos destinados a promover emprego digno, inovação e redução das 
desigualdades. Um trabalho amplo que já se iniciou. 

2017 e 2018; dois Brasileiros, em 
2013 e 2014; e quatro Campeona-
tos Mineiros, 2011, 2014, 2018 e 
2019. 

A questão que paira no CT Lanna 
Drumond é se o jogador teria con-
dições de aguentar uma temporada 
tão puxada como a que se desenha 
para o América. Léo não joga desde 
setembro de 2020. Seu último jogo 
com a camisa celeste foi diante do 
CSA, pela Série B, na derrota por 
3 a 1. Aos 33 anos, ele tem convi-
vido com lesões no joelho.

Até o momento, a diretoria, 
encabeçada pelo presidente Alen-
car da Silveira Junior, anunciou 
quatro reforços: o atacante Eve-
raldo, os zagueiros Éder e Ger-

man Conti e o meia Índio Rami-
rez. Nesta temporada, o Coelho 

entra na disputa do Campeonato 
Mineiro, Copa do Brasil, Copa Li-

bertadores e Campeonato Brasilei-
ro. (Superesportes)
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Tragédia de Capitólio gera fake news 
sobre possíveis vítimas de Montes Claros

Família desmente informação de que mortos 
em Capitólio eram do Norte de Minas

Programa Mãos à Obra se consolida como o 
maior investimento em infraestrutura nas 
escolas

Presidente da República 
e Governador de Minas 
se posicionam sobre a 
tragédia

GIRLENO ALENCAR

A tragédia de Capitólio, no 
Centro Oeste mineiro, quando um 
paredão desmoronou e caiu sobre 
quatro embarcações que estavam 
nas águas de Furnas, acabou refle-
tindo em Montes Claros, distante a 
mais de 600 quilometros, pois as 
informações eram de que 12 víti-
mas seriam montes-clarenses. Isso 
levou até mesmo o prefeito Hum-
berto Souto e o deputado Marcelo 
Freitas a soltarem nas redes sociais 
uma Nota de Pesar. A origem de 
toda situação foi provocada por 
uma postagem feita por uma mu-
lher, de que membros da família 
‘Fonseca Lima’ estavam entre as 
vitimas. A empresa de eventos 
Thulum soltou nota lamentando a 
morte de sua funcionária. Depois a 
família citada desmentiu qualquer 
morte, gerando muita polêmica.

A situação ficou mais complica-
da depois que uma postagem citou 

que dois rapazes de Montes Cla-
ros, identificados como Mateus e 
Lucas, residentes nos bairros Delfi-
no Magalhães e Vila Anália tinham 
sido vítimas do acidente. Porém, 
até o final da manhã de ontem, ne-
nhuma dessas informações tinha 
sido confirmada oficialmente. 

Alívio de verdade foi para o mo-
rador Carlos, do bairro Morrinhos, 
que tinha comprado o pacote de 
viagem para Capitólio com sua 
esposa e filhos, mas desistiu da 
viagem, preocupado com os danos 
causados pelas chuvas. Recebeu o 
reembolso de 40% do pacote de 
R$ 6 mil.

O desabamento do paredão no 
lago de Furnas, em Capitólio (MG), 
pode ter sido causado por erosão 
do solo e infiltrações de água das 
fortes chuvas que atingem todo o 
estado há dias, segundo especia-
listas. Há, também, outras hipóte-
ses para a tragédia, como a falta 
de um mapeamento de riscos da 

região e o fato de que paredões 
e falésias costumam ceder natu-
ralmente. O desabamento no co-
meço da tarde de sábado deixou 
10 mortos e dezenas de feridos. 
A Marinha do Brasil informou que 
um inquérito será instaurado para 
apurar as causas e a Polícia Civil 
também já investiga o caso. Além 
disso, a Marinha deve investigar 
se os barcos de passeio poderiam 
estar no local, dadas as condições 
climáticas e os alertas meteoroló-
gicos.

Somado às chuvas intensas 
dos últimos dias, pesa o fato de 
a região ser basicamente forma-
da por rochas que possuem uma 
resistência menor. “A entrada de 
água nessas áreas pode fazer a 
rocha perder a coesão, que é a 
resistência interna. E pode haver 
uma ruptura como essa”, expli-
cou tenente Pedro Aihara, porta-
-voz do Corpo de Bombeiros de 
Minas Gerais.

Depois de uma jovem, de 19 
anos, ter afirmado que 12 das ví-
timas que estavam desaparecidas 
no Lago de Furnas, em Capitólio, 
seriam seus parentes, os familiares 
dela, em Montes Claros desmen-
tiram a informação repassada à 
imprensa. Tios e primos da jovem 
que passou as informações falsas à 
imprensa montes-clarense enfatiza-
ram que ninguém da família tinha 
viajado para a cidade do Centro-O-
este do estado.

A jovem de 19 anos passou a fal-
sa informação a uma empresária da 
cidade, com quem trabalha, e a em-
presa chegou a emitir comunicado 
lamentando as perdas e se solidari-
zando com a família. 

No entanto, conforme apurado 
no decorrer dos fatos, as vítimas 
não são do Norte de Minas. Segun-
do o Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais, 10 óbitos foram 
registrados no local. Os corpos fo-
ram resgatados e encaminhados ao 

IML de Passos, onde estão sendo 
periciados pela Polícia Civil. Não há 
mais nenhum desaparecido. 

A tragédia ocorreu por volta de 
12h30 do último sábado (8), quan-
do quatro embarcações foram atin-
gidas por um paredão de pedra que 
se desprendeu do cânion. Assim 
que a família desmentiu a jovem, a 
empresária fez uma postagem soli-
citando uma explicação da situação 
e se solidarizando caso realmente 
precisassem de algum apoio. 

O ano de 2021 foi especial em 
investimentos na rede pública 
estadual. Os valores destinados 
à melhoria da infraestrutura das 

escolas fizeram grande diferença 
para o bem-estar e a qualidade do 
ensino em escolas de todo o esta-
do. Um dos destaques, sem dúvida, 

é o programa Mãos à Obra nas Es-
colas. Somando todas as etapas, até 
o momento, o Governo de Minas 
destinou cerca de R$ 462 milhões 

No início de uma entrevista, nes-
se final de semana, Bolsonaro foi 
perguntado sobre o desabamento 
de uma rocha do cânion de Capi-
tólio, em Minas Gerais, que deixou 
mortos e feridos. O presidente ain-
da não havia visto as imagens do 

acidente e um dos seus assessores 
mostrou o vídeo. Em seguida, Bol-
sonaro classificou o incidente como 
uma tragédia e disse que mobiliza-
ria a Marinha para prestar auxílio 
no caso. Em nota, a Marinha do Bra-
sil informou que abriu investigação 

sobre o acidente.
O Governador de Minas, Romeu 

Zema, decretou luto oficial de três 
dias por causa das mortes na tragé-
dia em Capitólio e em respeito aos 
mineiros afetados pelas chuvas no 
estado nos últimos dias.

DIVULGAÇAO
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ao projeto, dividido em seis etapas, 
sendo duas anunciadas no último 
ano. Uma delas é especialmente 
dedicada à construção de quadras 
esportivas nas unidades de ensino 
que ainda não têm o equipamento.  
O programa responde pelo maior 
montante feito por uma gestão do 
Estado em infraestrutura de esco-
las.

Em junho de 2021, mais de R$ 
125 milhões foram aplicados em 
obras em 350 escolas, localizadas 
em todas as regiões de Minas. A 
sexta etapa foi lançada no início de 
dezembro e contempla quadras po-
liesportivas em 125 escolas da rede 
estadual, um investimento de R$ 
100 milhões.

As escolas contempladas pelo 
Mãos à Obra são escolhidas por 
critérios técnicos de ponderação 
de urgência e criticidade. São ins-
talações que necessitam de obras 
emergenciais como construção de 
muros, reforma de telhados, ba-
nheiros, cozinha, refeitórios, rede 
elétrica, reforço estrutural de salas 
de aula, substituição de portas e 
reforma geral de instalações. A pri-

meira etapa do programa foi anun-
ciada em maio de 2019, quando 
foram liberados R$ 21 milhões para 
intervenções em 131 escolas, de 92 
municípios.

Já a segunda etapa foi anunciada 
em setembro de 2019, com investi-
mentos de R$ 28,3 milhões na revi-
talização e reforma de 208 escolas 
públicas estaduais, localizadas em 
137 municípios de todas as regiões 
do estado. A terceira fase da inicia-
tiva foi anunciada em dezembro de 
2019, com investimento de R$76,5 
milhões. O montante beneficiou 
481 escolas, localizadas em 241 
municípios.

Em novembro de 2020, a quarta 
etapa do programa foi anunciada, 
com R$ 111 milhões investidos na 
melhoria dos prédios escolares. Na 
quinta etapa foram mais R$ 125 mi-
lhões, aplicados em obras em 350 
escolas, localizadas em todas as re-
giões de Minas.

REFORMAS DE QUADRAS

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 

retomou, no início deste ano, o 
projeto de construção e cobertura 
de quadras poliesportivas em diver-
sas unidades escolares.

O projeto teve início em 2011 
em uma parceria com o governo 
federal, com utilização de recursos 
do Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE) e 
contrapartida de investimentos por 
parte do estado, mas estava parali-
sado há alguns anos. A retomada 
desse investimento está sendo feita 
com recursos exclusivos do Gover-
no de Minas, por meio da SEE. Ao 
todo, já foram liberados, de feverei-
ro até o fim de 2021, mais de R$ 10 
milhões para as obras.

Os recursos estão sendo utiliza-
dos para finalização de obras que 
foram interrompidas e também 
para novas que não haviam sido 
iniciadas. Desde o início do proje-
to, em 2011, foram concluídas 363 
quadras e ainda restam 206 para 
serem finalizadas. São reformas, 
melhorias, construção, além da co-
locação de cobertura nos espaços 
dedicados à prática de esportes 
dentro das escolas. (Agência Minas)


